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п о з д р а в л е н и яС е р д е ч н ы е
СОВЕТСКИМ И БОЛГАРСКИМ СТРОИТЕЛЯМ, 

МОРЯКАМ, ПОРТОВИКАМ, ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКАМ, 
ВСЕМ УЧАСТНИКАМ СТРОИТЕЛЬСТВА И 

ОРГАНИЗАЦИИ МОРСКОГО ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОГО 
ПАРОМНОГО СООБЩЕНИЯ МЕЖДУ ПОРТАМИ 

ИЛЬИЧЕВСК И ВАРНА

Дорогие товарищи!
Сердечно поздравляю вас 

с замечательной победой — 
досрочным завершением 
строительства паромной пе
реправы Ильичевск — Вар
на.

Благодаря вдохновенному 
труду советских и болгар
ских строителей создана 
мощная транспортная ар
терия, новый мост дружбы, 
соединивший берега наших 
братских государств. Эта 
уникальная дорога через 
море — живое свидетельст
во творческих возможно

стей социализма. Участни
ки стройки, работая плечом 
к плечу, впечатляюще по
казали, каких крупных ус
пехов можно достичь, объ
единив усилия, сколь пло
дотворен- совместный труд 
свободных народов.

Железнодорожная паром
ная переправа, созданная 
руками рабочих и специа
листов братских стран, — 
яркий символ углубляюще
гося всестороннего взаимо
действия и сближения меж
ду Союзом Советских Со
циалистических Республик

■и Народной Республикой 
Болгарией.

Нет сомнения, что, идя 
по- пути социалистической 
экономической интеграции. 
Советский Союз и Волг»*» 
рия, все страны Совета 
Экономической Взаимопо
мощи будут и впредь мно
жить наше общее достоя
ние и создадут в будущем 
новые грандиозные объек
ты, которые послужат эф
фективным средством раз
вития народного хозяйства 
стран нашего содружества.

Желаю вам, дорогие то
варищи, доброго здоровья, 
счастья, больших трудовых 
успехов в строительстве 
социализма и коммунизма.

А. БРЕЖНЕВ

с е о б у ч
с е л е

Рост технической осна
щенности сельского хозяй
ства, его перевооружение 
на промышленной основе 
выдвигают повышенные 
требования к кадрам массо
вых профессий. Речь идет о 
том, чтобы каждый сель
ский житель владел механи
заторской .специальностью, 
постоянно повышал свою 
квалификацию, соединял в 
себе лучшие качества инду
стриального рабочего и кре
стьянина.

Партия придает исключи
тельно большое значение 
подготовке и закреплению 
кадров в сельском хозяйст
ве. Руководствуясь реше
ниями XXV съезда КПСС, 
последующими указаниями 
ЦК, партийные, советские и 
сельскохозяйственные орга
ны нашей области провели 
определенную работу по бо
лее эффективному использо
ванию трудовых ресурсов 
на селе. Задача решается

I

комплексно: улучшаются
производственные и быто
вые условия для земледель
цев и животноводов, создана 
и совершенствуется система 
подготовки кадров — от 
ОПТУ до учебно-курсовых
комбинатов. В каждом райо
не, колхозе, совхозе имеется 
соответствующий план на 
ряд лет, предусматриваю
щий систему мер для реше
ния кадровой проблемы.

В этом отношении пред
стоит еще многое сделать. В 
своем постановлении об ор
ганизованном проведении 
комплекса зимних сельско
хозяйственных работ в свете 
требований июльского
(1978 г.) Пленума ЦК КПСС 
бюро областного комитета 
партии обязало райкомы и 
горкомы I КПСС, обком и 
райкомы профсоюза ' работ
ников сельского хозяйства, 
партийные и профсоюзные 
организации колхозов и сов
хозов, сельскохозяйствен
ные органы и руководителей 
хозяйств организовать про
фессиональную и экономи
ческую учебу работников 
ферм, кормоцехов, ремонт
ных мастерских, подготовку 
и повышение мастерства 
животноводов и механизато
ров, прежде всего комбайне
ров. К уборке урожая 1979 

' года на каждый комбайн 
должны быть подготовлены 
комбайнер и помощник. За
тягивание уборки, заготовки 
кормов и большие при этом 
потери — результат недо
статка кадров и их низкой 
квалификации.

Опыт Кожевниковского и 
некоторых других районов 
говорит о том, что проблема 
механизаторских кадров мо
жет и должна быть решена 
в самое ближайшее время. 
Обычно ссылаются на не
хватку людей: некого, мол, 
учить. Так несколько лет 
назад считали и кожевни- 
ковцы. А занялись этой ра
ботой на местах, конкретно, 
взяв на учет каждого чело
века, и оказалось, что . ре
зервы есть, и немалые. В те
кущем году к уборке подго
товили более 100 помощни
ков комбайнеров, и они ре
шили исход жатвы: хлеб
был убран своевременно, с 
минимальными потерями. И 
какой хлеб! Район получил 
рекордное количество зерна.

• К жатве будущего года в 
районе планируют подгото
вить вновь 80 комбайнеров 
и 180 помощников. Этими 
цифрами руководствуются в 
хозяйствах и учебно-курсо
вом комбинате. Здесь заня
тия уже начались. У центра 
подготовки напряженная 
программа. Курсовое обуче
ние пройдут механизаторы, 
машинисты зернокомплек- 
сов, АВМ и кормоцехов, ме
ханики-дояры, техники-осе
менаторы, мастера машин
ного доения и . повара. 
Повысят классность 374 ме
ханизатора и 280 животново
дов.

Подобный учебный комби
нат, и не первый год, дейст
вует также в Шегарском 
районе. Но его вклад, если 
судить по уборке и исполь
зованию комбайнового пар
ка, пока более чем скромен. 
Каждую осень в районе на
страиваются на перелом в 
деле подготовки и повыше
ния квалификации механи
заторов, но пыла хватает не 
надолго. Руководителям хо
зяйств, отделам кадров, рай
онным службам надо, нако
нец, извлечь для себя урок, 
поучиться у соседей умению 
работать с людьми.

Учебные комбинаты, со
зданные в большинстве юж
ных районов, призваны в 
первую очередь решать за
дачу переподготовки, повы
шения классности механиза
торов и животноводов. Но 
кое-где они стали конкурен
тами СПТУ: на курсы на
правляется и молодежь, не 
умеющая специальности. 
Это неправильно. Курсовая 
подготовка не может дать 
специальных знаний и навы
ков в том объеме, в каком 
дает профессионально-техни
ческое училище.

Во многих районах нын
че более основательно подо
шли к организации механи
заторского всеобуча, и заня
тия начались раньше, чем в 
предыдущие годы. Важно 
добиться, чтобы все механи
заторы, в том числе маши
нисты зернокомплексов,
АВМ, кормоцехов, сели за  
парты и, пополнив свои зна
ния, прошли переаттеста
цию. Лучше, когда в хозяй
стве, районе введен единый 
день учебы, например, суб
бота. Это позволяет упоря
дочить учебный процесс, 
привлечь к обучению кад
ров всех специалистов, 
включая районное и област
ное звенья, на что, кстати, 
обращается внимание в по
становлении бюро обкома 
КПСС, организовать дейст
венный контроль.

Практика показывает, что 
при подготовке помощников 
комбайнеров успех дела за
висит от самих механизато
ров, возглавляющих экипа
жи уборочных машин. В об
ласти немало комбайнеров, 
таких, например, как И. М. 
Барыныч, А. В. Горшкалев, 
которые охотно передают 
свой опыт будущей смене, 
делают это бескорыстно. 
Но многие привыкли рабо
тать в одиночку: так спокой
ней, да и условия соревнова
ния нередко поощряют ин
дивидуализм, погоню за лич
ным рекордом. В итоге «убо
рочного марафона» много 
комбайнов практически не 
работает из-за поломок, а 
комбайнеры, устав от про
должительной физической 
нагрузки, сразу уходят в 
отпуск или берут отгулы. 
Поздней осенью такой «от
лив» механизаторов не луч
шим образом сказывается 
на делах хозяйств, и особен
но в животноводстве. Неже
лательные последствия ис
пытывают на себе и комбай- 
неры-«одиночки». К 50 годам 
многие из них оставляют 
комбайн и переходят на ра
боту полегче. Руководители 
хозяйств, партийные коми
теты должны учитывать это 
и всячески поощрять настав
ничество, готовить кадры (и 
морально!) для двухсменной 
работы. Заботы о будущем и 
сегодняшнем поколениях 
механизаторов неразделимы.

У зимнего комплекса
сельскохозяйственных работ 
свое напряжение, свои зада
чи. И как составное звено, 
придагощеё всем заботам це
леустремленность, — про
фессиональный и экономи
ческий всеобуч. Он должен 
послужить дальнейшему ук
реплению коллективов, обо
гащению их опытом эффек
тивной и качественной рабо
ты по выполнению заданий, 
пятилетки.

Комбайнер Рыбаловского отделения совхоза имени 50-ле- 
тия СССР Николай Иванович Климов в нынешнюю жатву на
молотил 8.000 центнеров зерна И стал победителем социали
стического соревнования среди хлеборобов, хозяйства. Пере
дового механизатора отличают трудолюбие, хорошее знание 
техники, расторопность. В настоящее время Николай Ивано
вич занимается ремонтом номбайнов в рыбаловских ремонт
ных мастерских, трудится на совесть, как и подобает пере
довику производства.

НА СНИМКЕ: Н. И. Климов.

Успешно выполнил план на заготовив, витаминной травя
ной муки механизатор-комсомолец Семилуженского отделе
ния совхоза «Красное знамя» Томского -района Александр 
Журавлев. Вместо 500 с его агрегата в склад поступило 527 
тонн высококачественных гранул. За ударный труд Алек
сандр награжден знаком ЦК ВЛКСМ «Золотой колос».

Наступила горячая пора ремонта сельскохозяйственной 
техники, и комсомолец пошел в мастерские, чтобы восста
навливать тракторы. Трудится он хорошо, со знанием дела.

НА СНИМКЕ: комсомолец-механизатор А. Журавлев.
Фото Н. М-нтнкасова.

Томский район.

На контроле — подготовка семян

ПОГОДЯ БЫЛО
с о ю з н и к о м

Погодные условия второй 
половины октября и начала 
ноября позволяли вести вы
сокими темпами подготовку 
семян. Однако данные сви
детельствуют о том, что мно
гие колхозы и совхозы не 
использовали благоприятные 
возможности, есть опасение, 
что до наступления холод
ной погоды подготовка се
мян не будет завершена. За 
вторую половину октября в. 
государственных семенных 
инспекциях проверено . на 
посевные качества 11,6 ты
сячи тонн семян, или при
рост составил 12 процентов. 
Имеется реальная возмож
ность завершить первую 
полную проверку до середи
ны ноября. За это же время 
доведено до кондиционного 
состояния по чистоте 12,3 
тысячи тонн семян. Количе
ство кондиционных возросло 
на 14, а семян I и II классов 
— на 13 процентов.

Эти данные говорят о том, 
что если руководители и 
специалисты не примут не
обходимых мер к повыше
нию темпов подработки се
мян, то потребуется еще 1,5 
—2 месяца, чтобы все семе
на зерновых и зернобобовых 
отвечали нормам не ниже 
II  класса семенного стандар
та.

Особенную тревогу, вызы
вает состояние работы с се
менами в хозяйствах Зы
рянского района. Здесь еще 
не прошло проверку 1.200 
тонн семян, за две недели

октября прибавка составила 
около тысячи тонн. В райо
не имеется всего лишь 47 
процентов, кондиционных се
мян, а семян I и II классов 
—- 18 процентов. За вторую 
половину октября количест
во кондиционных семян воз
росло на 12, а семян II клас
са—всего лишь на 9 процен
тов, т. е. показатели ниже 
среднеобластных. Семян I 
класса в хозяйствах района 
вообще нет. Еще 1.100 тонн 
семян из числа проверенных 
не очищено* от сорняков и 
примесей.

В райоце нет ни одного 
хозяйства, которое бы завер
шило работу по подготовке 
семян. В колхозе имени Ка
линина требуют очистки 690 
тонн семян пшеницы, не 
очищено от сорняков и при
месей 210 тонн в колхозе 
имени В. Кингисеппа, и под
работка их не ведется. Не 
работают с семенами в Ши- 
няевском отделении колхоза 
имени Кирова. Производст
венному управлению сель
ского хозяйства Зырянско
го райисполкома следует 
принять все меры к усиле
нию темпов подготовки се
мян, добиться, чтобы все- 
комплексы были включены 
в работу и до 15—20 ноября 
закончили подготовку се
мян.

Не принимается должных 
мер к обеспечению хозяйств 
высококлассными семенами 
в совхозах Молчановского

района, где . имеется некон
диционных семян 55, семян
I и II классов — 33 процен
та.

Более организованно ве
дется работа с семенами в 
совхозах Кожевниковского 
района. Совхоз «Кожев- 
никовский» и откормсовхоз 
имеют все семена не ниже
II класса. А  в совхозе «Вос
ход» 500 тонн семян некон
диционные. Даже в спецсем- 
хозах «Авангард» и имени 
X X I съезда КПСС до сих 
пор не очищено от сорняков 
и примесей по 150—300 тонн.

В хозяйствах Шегарокого 
района имеется 90 процен
тов кондиционных семян, из 
них 73 процента — I и II 
классов, а в спецсемхозе 
имени 50-летия Великого 
Октября высококлассных се
мян вообще нет.

Много не очищено семян в 
ряде хозяйств Томского рай
она, более 1.800 тонн не до
ведено до классного состоя
ния по чистоте в ОПХ 
им. Б. Н. Сидоренко.

Исключительно плохо ве
дется работа с семенами 
многолетних трав. Из обще
го количества имеющихся 
семян 89 процентов некласс
ных. Только в Первомай
ском районе это дело по
ставлено на должном уров
не, 62 процента семян трав 
имеют хорошие . качества. В 
остальных районах к этой 
работе не приступали.

Высококлассные сортовые 
семена районированных сор
тов являются важным фак
тором подъема урожайности 
полей. Поэтому необходимо 
добиться, чтобы для посева 
в 1979 году каждое хозяйст
во имело собственные сорто
вые семена высоких посев
ных качеств всех сельскохо
зяйственных культур.

Н. ОКРУГИН, 
агроном.

К а к  д е л а  н а  ф е р м а х ?
Б о ль ш е  на ки ло гр а м м

В социалистическом со
ревновании животноводов 
Зырянского района по-преж
нему лидирует колхоз «Си
биряк», где ежедневные на
дои молока от коровы со
ставляют 5,5 килограмма, 
что на килограмм выше 
прошлогоднего уровня. А в 
целом по хозяйству в сутки 
получают молока на 1.700— 
1.800 килограммов больше, 
чем в прошлом году.

Среди ферм колхоза и рай

она первенство удерживает 
Семеновская ферма, еже
дневный надой — 5,7 ки
лограмма. На Цыгановской 
ферме этот показатель чуть 
ниже — 5,4, но зато он на 
1,5 килограмма выше про
шлогодней отметки.

При годовом обязательст
ве 2.800 за 10 месяцев от ко
ровы получено по 2.360 ки
лограммов молока. Надои 
растут, и есть уверенность, 
что слово свое животноводы

«Сибиряка» сдержат. А  та
кие семеновские доярки, как 
Г. И. Коробко, М. П. Гале
ева, А. С. Непряхина, скот
ник А. В. Носиков уже пе
решагнули трехтысячный 
рубеж, получив от коровы 
по 3.309—3.011 Килограммов 
молока.

Успех животноводов пере
дового хозяйства обеспечи
вает ритмичная работа кор
моцехов, которые нынче 
действуют на обеих фермах, 
— и Цыгановской, и Семе
новской. Каждый произво
дит в день до 25—20 тонн 
кормосмеси — примерно по 
35 килограммов на корову.

А. ДУТОВ.
Зырянский район.

бригада сборщиков Алек
сандра Азарова из цеха 
№ 15 объединения «Кон
тур» приняла обязатель
ство — выполнить пяти
летний план к 110-й го
довщине со дня рожде
ния В. И. Ленина.

Бригада А. Азарова — 
известный на предприя
тии коллектив, победи
тель соревнования в 
честь 60-летия ВЛКСМ. 
Ей вручен диплом, , а 
имена членов бригады 
занесены в Книгу почета 
комсомольской организа
ции объединения.

Ц||||1Ш11Ш1111И11ШШ1111Ш11

группа научных сотруд
ников НИИ автоматики 
и электромеханики при 
ТИАСУРе получила по
ложительное решение на 
свое изобретение из Гос
комитета по делам изо
бретений и < открытий 
при Совете Министров 
СССР. Предложенный 
авторами — кандидатом 
технических наук А. В. 
Кобзевым, Ю. М. Лебе
девым, Г. Я. Михальчен- 
ко и В. Д. Семеновым 
регулятор переменного 
напряжения — высоко
эффективный и быстро
действующий. Практиче
ски он не искажает пи
тающее напряжение. В 
настоящее время уже на
чаты опытно-конструк
торские работы по со
зданию прибора с целью 
внедрения в серийное 
производство.

Б. КОНОВАЛОВ.
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выполнил годовой план 
коллектив Томского ас
фальто-бетонного завода 
Дорремстройтреста. . Про
изведено продукции на 
2 миллиона 230 тысяч 
рублей. Потребителям 
отправлено 152 тысячи 
тонн асфальта. Это вто
рая трудовая победа ас- 
фальтобетонгциков в
этом году. В канун пер
вой годовщины Консти
туции они завершили 
задание трех лет.

Наиболее высоких по
казателей добился кава
лер ордена Трудового 
Красного Знамени маши
нист асфальтосмесите- 
ля И. П. Матулёви- 
чюс, который еще 23 сен
тября рапортовал о вы
полнении личного трех
летнего плана и сейчас 
работает в счет 1979 го
да.

В. к о л м ы к о в .
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С О Р Е В Н О В А Н И Е  Ж И В О Т Н О В О Д О В

Молочный цех: итоги и задачи
За минувшие 10 месяцев 

на животноводческих фер
мах несколько возросла 
продуктивность и числен
ность молочного стада, что 
позволило увеличить на 2 
процента производство и 
закупки молока по срав
нению с соответствующим 
периодом прошлого года. К 
1 ноября выполнен на 89 
процентов - общий годовой 
объем закупок молока. 
Улучшились некоторые ка
чественные показатели в 
этрй отрасли. Три района: 
Первомайский, Чаинский и 
Молчановский выполнили 
годовые планы продажи 
молока государству, близки 
к этому. Колпашевский ■ и 
Кривошеинский районы.

Но если оценивать поло
жение дел в молочном жи
вотноводстве на сегодняш
ний де;нь, когда идет вто
рой месяц зимовки, то его 
нельзя признать удовлет
ворительным. В октябре ч 
результате снижения про
дуктивности коров произ
водство молока по сравне
нию с октябрем 1977 года 
сократилось на 514 тонн, 
или на 4 процента, а в хо
зяйствах Шегарского и Бак- 
чарскАго районов — . на 6, 
Колпашевского — на 6,8, 
Кривошеинского — на 7,6 
процента. Отдельные хо
зяйства — совхозы «Бун- 
дюрский», «Прогресс», «Ча-

жемтовский», колхозы им. 
В. Кингисеппа, им. 50-ле
тия Великого Октября се
годня по суточным надоям 
отстают от прошлогодних 
на 0,7—1 килограмм. В 
совхозах «Галкинский», 
«Чулымский», «Советский», 
«Новоселовский», колхозах 
им. Кирова, им. XXIV  съез
да. КПСС надои не превы
шают 2 килограммов, а в 
совхозе «Красногорский» 
Тегульдетского района — 
одного. То есть в октябре 
многие хозяйства растеря
ли имевшийся задел, за 
который боролись 9 меся
цев.

Есть ли для этого объек
тивные причины? Думает
ся, что нет. В этих хозяй
ствах заготовлено больше 
кормов, лучше в эту зимов
ку обеспеченность концент
ратами.

Все дело в организации 
труда, отношении к этой 
отрасли со стороны руково
дителей и специалистов 
районных сельхозорганов, 
колхозов и совхозов, осо
бенно в переходный пери
од. Об этом убедительно го
ворит пример целых райо
нов. Самый крупный - по 
производству молока Том
ский район имеет Сегодня 
суточные надои по 5,3 кг, 
или на 0,2 кг выше прош
логодних, Молчановский и 
Чаинский— по 4 кг, или на

0,4 кг выше. В совхозах «Ок
тябрь», им. 50-летия СССР, 
«Молодежный», колхозах 
«Сибиряк», «1 Мая» и других 
надаивают в это время по 
5,7—7 килограммов молока 
от коровы.

За два оставшихся меся
ца надо продать до плана 
не менее 20 тысяч тонн 
молока, или на 7 про
центов б(?льше, чем бы
ло в ноябре—декабре прош
лого года. Чтобы справиться 
с этой задачей, необходимы 
эффективные меры по на
ращиванию продуктивности 
и численности молочного 
с^ада, повышению товарно
сти и качества молочной 
продукции. Одновременно 
это будет заделом успеш
ной работы молочного цеха 
в 1979 году.

Как показывают практика 
и опыт передовых ферм, хо
зяйств, для преодоления от
ставания нужно незамедли
тельно провести комплекс 
организационно - хозяйствен
ных и специальных мер. В 
первую очередь необходимо 
перестроить распорядок ра
бочего дня руководителям и 
специалистам хозяйств, что
бы работа молочных ферм 
и комплексов направлялась 
не только через оператив
ные сводки. Нужны повсе
дневная организаторская ра

бота среди животноводов, 
активное вмешатёльство в 
устранение недостатков.

Очень важно, самокритич
но оценить промахи в рабо
те за октябрь по каждой 
ферме и комплексу, сделать 
правильные выводы и неза
медлительно поправить по
ложение. Надо создать за
пас грубых кормов у ферм, 
организовать кормление ко
ров по полным зимним ра
ционам, и не только за 
счет силоса и концентратов. 
Продуктивность коров дер
жится и растет там, где в 
рационах коров не менее 
30—40 процентов грубых 
кормов (сена, соломы, тра
вяной муки и сенажа). В 
самые короткие сроки необ
ходимо пустить в работу 
все имеющиеся и строящие
ся кормоцехи, организовать 
обогащение смесей микро- и 
макродобавками, наладить 
дрожжевание или осолажи
вание концентратов собст
венного помола, скармлива
ние хвойной муки.

С переводом молочного 
животноводства на промыш
ленную основу, с оснаще
нием ферм и комплексов 
сложным технологическим 
оборудованием многие пока
затели этой отрасли прямо 
зависят от четкой работы 
имеющихся механизмов. Не
обходимо, где это еще не 
сделано полностью, уком

плектовать животноводче
ские объекты квалифициро
ванными кадрами механиза
торов, закрепить из числа 
инженеров хозяйств ответ
ственных за работу всего 
технологического оборудова
ния на фермах. Значитель
ного улучшения в зимний 
период требует комплексное 
обслуживание технологиче
ского оборудования ферм 
силами подразделений Обл- 
сельхозтехники.

С укрупнением ферм и 
внедрением промышленной 
технологии в молочном ̂  жи
вотноводстве важнейшее
значение в деле повышения 
продуктивности, улучшения 
воспроизводства стада при
обрело внедрение на таких 
фермах раздельно-цеховой 
системы содержания коров. 
Поэтому необходимо изы
скать на каждой ферме и 
комплексе помещения для 
содержания сухостойных
коров, а если это невозмож
но, выделить их в отдель
ные линии или.группы и 
организовать кормление, 
сбалансированное по всем 
питательным элементам и 
сухому веществу. Другое 
обязательное условие: растел 
коров в специальных ро
дильных отделениях и со
держание телят 1 до 10 —- 
15-дневного возраста . в
профилакториях и индиви
дуальных клетках.

В условиях, когда растел 
80—85 процентов коров и 
нетелей приходится на пе
риод зимовки, особое внима
ние должно быть обращено 
на организацию раздоя ко
ров, особенно первотелок, 
что дает возможность уве
личить их продуктивность 
на 20—25 процентов. Воз

можности для этого есть в 
каждом хозяйстве. Надо 
широко ’разъяснить в кол
лективах животноводов ме
ры стимулирования, реко
мендованные областным уп
равлением сельского хозяй
ства. Особую ревизию маточ
ного поголовья должна про
вести зооветслужба, чтобы 
не допустить дальнейшего 
преждевременного запуска 
коров.

Помимо устранения недо
статков в технологии произ
водства молока, общей 
санитарной культуры на 
фермах, важно организовать 
соревнование за качество 
труда каждого работника, 
имеющего отношение к про
изводству молока и его 
транспортировке на молза- 
воды. Надо широко вовлечь 
в эту работу народных кон
тролеров, создать группы по 
контролю за качеством мо
лока в каждом хозяйстве, 
на каждой ферме, ежедневно 
рассматривать результаты 
работы и делать их достоя
нием гласности.

Областным . управлением 
сельского хозяйства совме
стно с обкомом профсоюза 
подготовлены предложения 
о проведении в зимний пе
риод конкурса молочных 
ферм, комплексов за высо
кую санитарную и производ
ственную культуру, где од
ним из главных показателей 
будет производство молока 
высокого качества. Условия 
конкурса надо довести до 
всех работников животно
водства, вовлечь в него все 
коллективы ферм.

А. ПРОХОРОВ,
заместитель начальника 

облсельхозуправления.
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Г Р 5ядом старшин друг
Ребята переглядывались 

между собой, подталкивали 
друг друга: «Давай ты!» — 
«Нет. лучше ты...... Сидели
и раздумывали — с чего 
начать рассказ о своей 
бригаде? Звеньевого Алек
сея Якимчука, их стар
шего товарища и ком
сомольского вожака. сей
час не было рядом с ними: 
он вынужден был отлучить
ся по срочным делам. По
этому начать разговор дол
жен кто-то из них...

Я уже знала, что брига
да Александра Михайлови
ча Точеных на строитель
стве Томского нефтехими
ческого досрочно заверши
ла — па восемь дней рань
ше срока — кровельные 
работы, большого , объекта и 
приступила к его отделке. 
Комиссия, принимавшая 
работу кровельщиков, за
явила: .«Качество — отлич
ное». Знала, что члены этой 
комплексной брйгады СУ-10 
управления Хймстрой тру
дятся под девизом: «Пяти
летке качества — рабочую 
гарантию!». В течение года 
производственный план они 
выполняли не ниже, чем на 
ISO процентов, а по итогам

третьего квартала добились 
рекордной выработки: 213
процентов!

Разговор начал азербайд
жанец Эльчин Аббасов:

— Если уж рассказывать 
о нашем коллективе, то на
до начинать с рассказа о 
бригадире. Ведь, ему мы 
обязаны тем, что добились 
высоких показателей, что 
хорошо освоили специаль
ность кровельщика и осваи
ваем другие смежные про
фессии. и главное — что 
прониклись уважением к 
профессии строителя.

— Да, а какой он спра
ведливый, наш бригадир!— 
добавляет казах Шакирт 
Божаканов. — Какой он че
ловек хороший! Ко всем от
носится ровно, все мы ему 
как сыновья. Каждому 
из нас Александр Михайло
вич помог и советом, и де
лом, когда не получалось 
что-то. Он умеет поднять 
настроение хорошей Шут
кой, забавной историей...

— Врт потому-то и легко 
нам работать, что настрое
ние у бригады всегда хоро
шее, самое настоящее тру
довое, — подхватывает ело-, 
ва Шакирта Александр

Уколов. — И еще учит нас 
Точеных трудиться честно, 
добросовестно. Для него 
эталон в работе — высокое 
качество. И мы тянемся, 
стараемся не подвести сво
его наставника.

Я старалась не вмеши
ваться в разговор парней, 
с удовольствием слушала 
их. Чувствовалось, что го
ворят они от души, с та
ким теплом и искреннос
тью, с которыми можно 
говорить лишь о человеке, 
пользующимся абсолют
ным доверием и уважени
ем. Впрочем, как же его 
не уважать, когда он и сам 
отличный труженик, ма
стер на все руки! Бригадир 
отделочников А. М. Точе
ных' — кавалер ордена 
Трудовой Славы II I  степе
ни, неоднократный победи
тель социалистического со
ревнования. Он автор 
многих рационализатор
ских предложений и ребят 
приобщает к новаторству. 
Новый метод наклейки на
плавленного рубероида с 
помощью пропана-бутана, 
внедренный бригадой Алек
сандра Михайловича, по

зволил сэкономить на 
строительстве объекта не
сколько тысяч рублей.

—■ А  я бы вот еще рас
сказал о нашем звенье
вом, Алексее Якимчуке, — 
это обращается к ребятам 
украинец Алексей Холод
ный, и парни согласно ки
вают.'

— Алексей чуть постар
ше нас. Но мы прислуши
ваемся к его мнению не 
из-за того, что он звенье
вой. Алеша для нас не 
только комсомольский во
жак, он для нас . пример 
буквально во всем: и в 
одежде аккуратен, и в де
лах, и в поступках. Сам 
очень инициативный, и нас 
старается втянуть в обще
ственные мероприятия.

Друг, товарищ, настав
ник... Как хорошо, когда 
парень, только-только на
чинающий рабочую био
графию, встретит такого 
человека.

Члены комсомольско-мо
лодежного звена А. Яким- 

. чука добились права подпи
сать рапорт в честь 60-ле- 
тия ВЛКСМ. Это был 
день трудового праздника. 
И вместе с ребятами радо
вался наставник: ведь в
победе, одержанной моло
дыми, есть доля и его тру
да.

Т. ЛАМОНОВА.

В Ы П У С К
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ШКОЛА БЕРЕЖЛИВОСТИ
З АБОТУ рядовых ра

бочих об увеличении 
производства и охра

не продуктов, достающих
ся всему обществу в це
лом, В. И. Ленин называл 
началом коммунизма. С 
воспитания хозяйской забо
ты о народном достоянии 
начинается всякое воспита
ние в системе наставниче
ства. Бережно относиться к 
народному добру — наш 
гражданский долг. Об этом 
говорится в 61-й статье 
Конституции СССР.

Месяц назад меня назна
чили наставником молодого 
рабочего-ученика Сергея 
Харченко. Первое, что я 
ему показал, было: где
взять прутки, из которых 
обслуживаемые нами то
карные автоматы вытачи
вают детали более ста на
именований, куда и как их 
положить, как наладить 
станок, подать ему масло, 
до каких пределов должен 
сработаться пруток. С это
го началось обучение но
вичка, с этого началось вос
питание. Так же 11 лет 
назад учили меня. То, чему 
я учу молодого рабочего,— 
достояние многих поколе
ний наладчиков плюс ча
стичка моего опыта.

С элементов бережливо
сти началось и мое зна
комство с заводом. Я при
шел в цех после десяти
летки, моим наставником 
был старший брат Виктор 
Петрович. Хорошо помню 
его слова: «Не гоняй впу
стую автоматы — береги 
энергию, она денег стоит».

Начинал я с одного то
карного автомата, сейчас 
их у меня шесть. И все 
одновременно работают.

Смена начинается в поло
вине восьмого утра. Чтобы 
не было ни минуты про
стоя, прихожу пораньше, 
получаю материал и инст
румент. В 7.30 включаю ав
томаты, и они работают 
без остановки две смены: 
в 16.10 приходит мой смен
щик Юрий Катюхин, с ко
торым мы работаем по еди
ному наряду, и на ходу 
принимает смену. Что зна
чит работать по- единому 
наряду? Всю выработан
ную нами продукцию  ̂ мы 
делим поровну. Это обстоя
тельство стимулирует доб
росовестное отношение к 
труду. Если я проморгал 
неполадки в автомате и 
пошел брак, страдает 
мой сменщик. Взаимная 
ответственность приводит 
к тому, что каждый из 
нас старается не только 
сам сделать больше, но и 
создать условия для высо
копроизводительного труда 
товарища. Это чувство кол
лективизма мы стараемся 
развить и У наших учени
ков.

Я не считаю, что сам в 
совершенстве овладел про
фессией. Учусь у старших 
товарищей,, а также на ве
чернем отделении машино
строительного факультета 
ТПИ.

В нашем деле экономить 
— значит внимательно 
Следить 1 за автоматами. 
Иногда 20 минут нет необ
ходимости что-то поправ
лять в их работе. Кажется, 
невелик риск — минут на 
десять можно отлучиться. 
Но в любой миг может 
«полететь» приводной ре-,
мень,, перестать бежать 
масло, что-нибудь закли

нить... Зря расходуется ма
териал, электроэнергия,
масло, а м о р т и з и р у е т с я  
оборудование, а главное — 
о т . недодачи продукции 
страдают другие участки. 
Вот почему так важна 
дисциплинированность, ра
бота на совесть.

Вопросы экономии и бе
режливости находятся в 
центре , внимания всех на
ставников, партийной, ком
сомольской, профсоюзной 
организаций, постоянно
действующего производст
венного совещания, совета 
мастеров, экономических 
школ, стенной печати и 
т. д. Эти вопросы мы не
давно обсуждали на цехо
вом партийном собрании, 
ранее — в школе молодого 
коммуниста.

Шесть месяцев должен
учиться ученик. Думаю,
что мой подопечный пе
рейдет на самостоятельную 
работу раньше. Комсомолец 
Сергей Харченко пришел
к нам после службы в ар
мии. Грамотный, сообрази
тельный, дисциплиниро
ванный. Сначала ему дадут 
один станок, потом два... 
Потом и сам будет настав
ником.

Пришедшая к нам из 
средних учебных заведе
ний молодежь продолжает 
учебу. Но кем бы ни стали 
потом наши ученики, они 
проходят под наблюдением 
наставников хорошую шко
лу хозяйского отношения к 
народному добру — школу 
экономии и бережливости.

С. СЕМЕНОВ,
наладчик автоматов це
ха № 2 манометрового 

завода.

ВОСПИТАНИЕ
ДОБРОТОЙ

Некоторые мои знако
мые, зная, что я явля
юсь наставником моло
дежи, недоумевают: «За
чем тебе возиться с 
другими? В своем деле 
ты мастер. Отработала 
— иди домой».

В объяснения не вда
юсь. Но для себя ответ 
на этот вопрос давно на
шла. Несколько лет ши
ла я на дому. Работала, 
как говорится, в спокой
ной обстановке и. в день
гах особой нужды не ис
пытывала. Но вот потя
нуло в коллектив, на 
люди.- Захотелось по
учиться у других, ощу
тить дружескую заботу. 
Все это я получила от 
работниц цеха легкого 
платья, куда пришла 12 
лет назад.

Очень важно, чтобы 
рядом находился кто-ли
бо заинтересованный в 
твоих делах. Понимаю 
это и опекаю новичков. 
За годы работы в комби
нате бытового обслужи
вания двадцати начина
ющим швеям помогла 
встать на ноги. Одни из 
них и теперь работают 
рядом, другие разъеха
лись по району. Прият
но бывает и мне, когда 
похвалят заказчики за 
работу Татьяну Лобано
ву, Веру Яковенко, Анто
нину Леазобетнабиеву,

Каждый год присыла
ют к нам на практику 
молодежь из техниче
ских училищ Томска, 
Кодпашева. Мне доверя
ют руководить ими. 
Считаю главным в этой 
работе то, чтобы моло
дые осознали правиль
ность _ выбора своей про
фессий, поняли, что это 
нелегкий, но почетный 
труд.

Всех начинающих учу 
аккуратности, хозяйско
му подходу к делу, бе
режливости. Стараюсь 
относиться к ним по-ма
терински. Сейчас, к 
примеру, обучаю Татья
ну Балашову. Нет у нее 
возможности уехать в 
городское училище, , а 
желание получить про
фессию швеи есть. По
рой засиживаемся с ней 
после, работы, анализи
руем просчеты, кое-что 
выполняем заново. Всег
да интересуюсь, как де
ла у Тани в вечерней 
школе (она’ учится в 
10-м классе), все ли в 
порядке дома.

Пристрастней стрем
люсь относиться и к се
бе. Ведь личный пример 
всего важнее в воспита
нии. Когда в цехе пере
ходили на бригадный 
подряд — многие тогда
боялись новшества, _ я
решилась возглавить 
бригаду. Затем уступи
ла эту должность Люд
миле Мамзиной — тол
ковой работнице, моло
дому коммунисту.

Прошедший праздник 
Октября коллектив це
ха встретил неплохими 
трудовыми показателя
ми. в  общем успехе и 
Доля труда моих уче
ниц.

М. МУРЗИНА,
швея районного ком
бината бытового об

служивания.
с. Белый Яр.

Скажи: какой ты след
оставишь?

След, чтобы вытерли
паркет

И посмотрели косо вслед,
Или незримый прочный 

" след
В чужой душе на много 

лет?
Л. МАРТЫНОВ.

* * *
Бригаду Натальи Матве

евны Агафоновой я увиде
ла в первый раз в красном 
уголке шестого цеха завода 
резиновой обуви, где ждала 
комсорга Ольгу Панфилову, 
В комнату ввалилась шум
ная стайка девушек, за ни
ми вошла женщина с пыш
ными светлыми волосами. 
Рассевшись кружком, они 
принялись о чем-то ожесто
ченно спорить. Невольно я 
прислушалась к их разгово
ру.

— Вы сами, без меня, 
разве не могли на нее по
действовать? — говорила 
светловолосая женщина. — 
Почему не собрались, не 
обсудили, если она прогу
ливает. А ведь вы комсо
мольцы. Вот и объяснили бы 
ей, что означает прогул.

— Да мы, думаете, не го
ворили, — хором закрича
ли девушки, —■ мы ей сра
зу сказали: будешь отлы
нивать —  выгоним.

— Ну, знаете, выгнать 
всегда не поздно, — возму
тилась женщина. — А  вот 
кто-нибудь поинтересовал
ся, как она живет? Кстати, 
дома у нее неблагополуч
но. Родители выпивают.

Так я познакомилась с 
бригадиром ученической 
комсомольско - молодежной 
бригады Н. М. Агафоновой, 
кавалером ордена Трудовой 
Славы III степени. О ней 
председатель совета настав
ников завода, Герой Социа
листического Труда А. И. 
Лаврова сказала так:

— Удивительной души 
она человек. Скольких де
вушек вывела в, хорошие 
работницы.

Ничего не решать сплеча 
— этим руководствуется й 
своей работе Наталья Мат
веевна, этому учит она и 
членов бригады. Сначала 
выяснить, взвесить все, а 
потом уже решать.

Д Е В Ч А Т А  
ПРИХОДЯТ В ЦЕХ

Особенность комсомоль
ско-молодежной бригады 
Агафоновой в том, что в 
ней обучаются специалисты 
для других бригад. Прихо
дят сюда бывшие школьни
цы постигать рабочую нау
ку.

—■ Везет тебе, Матвеевна, 
— шутят иной раз опыт
ные работницы, — у тебя 
самые молодые, самые 
энергичные.

Самые молодые — это 
верно, почти всем по 16— 
17 лет. И на то, что самые 
энергичные — не . возра
зишь. Быстро перенимают 
профессию. Но большинст
во из них на заводе оказа
лись случайно: не поступи
ли в институт, не хочется 
учиться в девятом классе, 
трудные условия в семье. 
Лишь у немногих — твер
дое . намерение остаться на 
заводе надолго. Они-то и 
помогают Наталье Матвеев
не работать с «трудными», 
вовлекают их в обществен- 
ную жизнь, передают им 
то, чему успели научиться 
сами.

С каждым новичком На
талья Матвеевна беседует. 
Расспрашивает о школе, 
семье, рассказывает о тра
дициях, сложившихся в це
хе, в бригаде. Она пытает
ся показать подростку, что 
с поступлением на завод он 
становится частью огромно
го трудового коллектива, 
которому трудно придется, 
если новичок не выйдет 
хоть раз на работу. Этим 
разговором, конечно, На
талья Матвеевна сразу не 
добьется появления чувст
ва ответственности. Но она 
знает: не пропадут зря ее 
слова.

...Таню Сафронову На
талья Матвеевна поставила 
ученицей к Кате Развоз-

жаевой. Смотрит на своего 
учителя Таня и удивляется: 
такая же, как она, девчон
ка. Чему может научить?

А  Катя, нисколько не 
смущаясь своёй роли на
ставницы, пододвинула по
ближе к себе еще один 
стул и говорит:

— Садись, сначала по
смотришь, как я работаю, 
а потом тебе объясню все 
секреты.

И замелькали Катины 
руки. Быстро-быстро по
крывались клеем колодки 
под подошвы калош...

Срок ученичества дол
жен быть полгода. Но в 
бригаде . Агафоновой он 
Обычно длится 2—3 месяца. 
Этого времени , достаточно 
для приобретения скорости 
в работе, Наталья Матвеев
на считает: нужно ускорять 
обучение учениц. Если этот 
процесс затягивается, они 
начинают нервничать, по
является неуверенность в 
своих силах.

Работает бригада на кон
вейере. Выполняет три 
операций: затяжку, нало
жение передовой резины и 
машинную строчку. Каж
дая девушка занята на оп
ределенной операции, За 
смену они пропускают ка
лош на 4— 5 процентов 
больше нормы. И по каче
ству не отстают от опыт
ных бригад. А  ведь из со
рока человек в бригаде — 
17 новичков.

Сколько их было, этих 
ершистых, равнодушных 
внешне девчат у Натальи 
Матвеевны Агафоновой за 
двенадцать лет работы с 
подростками! Сколько слез 
пролила она из-за них по 
ночам, особенно в первый 
год, когда взяла учениче
скую бригаду! Раньше на

бирали бригаду полностью. 
Только выучит, привыкнет, 
как молодежь забирают. А 
в следующем наборе все 
нужно начинать сначала: 
изучать -характеры, способ
ности. следить за их уче
бой в вечерней школе.

Теперь бригада пополня
ется постепенно. Стало по
легче, так как Наталья 
Матвеевна привлекает к 
наставничеству тех, кого 
уже обучила мастерству: 
Тамару Мельникову, Валю 
Дмитриеву и инструктора 
Любовь Петровну Шелеп- 
неву.

Наталья Матвеевна счи
тает, что удобнее закреп
лять наставника за одним 
новичком.

— Не каждый может 
быть наставником молоде
жи, — говорит она, — 
ведь наставник — это пе
дагог. Большим терпени
ем должен он , обладать, 
чтобы не бросить своего 
подопечного на полпути.

Не бросать начатое дело, 
доводить его до - конца — 
так учила когда-то На
талью Матвеевну ее на
ставница Анна Павловна 
Бокарева, когда Наташа 
после окончания школы 
ФЗО пришла в шестой цех. 
С тех пор прешло 30 лет. 
Но заповедь эту Наталья 
Матвеевна помнит и сей
час.

Двенадцать бригад подго
товила Наталья Матвеев
на, а за 12 лет 800 человек 
были ее учениками. Мно
гие из них стали инструк
торами, бригадирами, ма
стерами, хорошими рабо
чими. И в каждом из вось
мисот есть частичка ее 
души и огромной любви к 
родному заводу.

Т. БУРКОВА.

i М Т  '

Каждый н а ш е л  себя
На втором прогоне ком

байн с̂ цал. Колеса напрочь 
отказались сделать хотя бы 
еще один «шаг» по намок
шей земле. Камил Маликой 
соскочил с мостика и обо
шел вокруг своего новень
кого агрегата.

С теорией у Камила, ко
нечно, все в порядке ’—ра
ботал в мастерской, какую 
только машинную «хворь» 
не приходилось лечить. Но 
страда для него в качестве 
комбайнера первая, и. как 
ни крути —•_ трудно. У каж
дого поля свой норов: ду
май, Камил, разбирайся...

В нескольких метрах, 
почти рядом, остановился 
головной комбайн. К Мали
кову спешил Алексей Ва
сильевич Горшкалев — 
звеньевой' партийно-комсо
мольского звена. Он взби
рается на мостик, пробует 
тронуть машину. Беспо
лезно, комбайн как будто 
прирос к земле. Значит, 
причина в другом... Ну, ко
нечно, сцепление... Дело ла
дится в руках опытного

мастера. И попутно' Горш
калев дает советы молодо
му комбайнеру.

Теперь у Маликова од
ним пробелом стало мень
ше. Если случится подоб
ное — исправит неполадку 
сам.

В колхозе «Гигант» о 
звене Алексея Васильевича 
говорят уважительно. Как 
о звене в целом, так к о 
каждом комбайнере в от
дельности. А  это уже мно
го значит. .

Звеньевой — местный, 
каргалинский. Вырос здесь, 
получил специальность. За 
безупречную работу на
гражден орденами Ленина 
и 'Трудового Красного Зна
мени, отмечен . наградами 
ВДНХ. Им постоянно дви
жет интерес к новым,. пе
редовым приемам труда.

Механизаторов в свое 
звено Алексей Васильевич 
подбирал сам. Принцип у 
него простой: ничего, что 
невелик опыт, главное — 
ответственность и трудо
любие. Горшкалев не ску
пится на время, затрачи-

ваемое на молодых, всег
да подойдет к начинающе
му механизатору, подска
жет. В том, что комсомоль
цы Виктор Орехов и Васи
лий Акстын, члены его 
звена, намолотили хлеба в 
эту уборочную почти в два 
раза больше прошлогоднего, 
и его немалая заслуга.

Колхоз «Гигант», как и 
другие хозяйства Шегар- 
ского района, борется за 
повышение эффективности 
животноводства. Одним из 
условий здесь является 
четкая работа кормоцехов.

Алексей Васильевич вот 
уже которую осень, отсто- 
яз уборочную вахту, а за
тем отремонтировав ком
байн, принимает в свои ру
ки животноводческий «об
щепит». Нынче Горшкалев 
решил привлечь к этому и 
членов своего звена комсо
мольцев Виктора Орехова 
и Василия Акстына. Опыт
ный наставник считает, 
что это пойдет только на 
пользу — как хозяйству, 
так и молодым механизато
рам.

Год 60-летия Ленинского 
комсомола стал для пар
тийно-комсомольского зве
на А. В. Горшкалева доб
рой вехой. Он прошел под 
знаком дружбы, осознания 
молодыми своих возможно
стей. Результаты работы 
Орехова й Акстына красно
речиво подтверждают это. 
Хорошо показал себя и Ка
мил Маликов. В свою пер
вую страду он добился на
молота, . который превзо
шел рубеж многих опыт
ных механизаторов. Что 
касается Алексея Василье
вича Горшкалева, то он 
собрал около двенадцати 
тысяч центнеров зерна.

— На мой взгляд, — го
ворит Камил, — основа ус
пеха^ в том, какие люди. 
подобрались в звене. И, ко
нечно, в умелом руковод
стве ими. Алексей Василье
вич четко маневрировал 
техникой. Простоев почти 
не было. Убирали и напря
мую, и раздельно. Короче, 
помогли опыт мастера, вни
мание наставника.

го. молодцов.
Шегарский район.

С т р о г а я
профессия
Р ОВНО 25 лет назад 

Анатолий Семенович 
Здоров начал свой 

путь в авиацию. Сразу 
после окончания училища 
летал на ЯК-12, возил поч
ту, выполнял санитарные 
задания. Затем стал коман
диром АТТ-2 и с тех пор не 
изменяет своей «Аннушке». 
Работает он все эти годы в 
основном на территории 
Томской области, отлично 
знает ее, возит грузы, пас
сажиров, обслуживает неф
тяников, геологов. Теперь 
Здоров опытный летчик, за 
безупречный труд он на
гражден орденом Трудового 
Красного Знамени.

Если собрать все инст
рукции, которые 'должен 
знать летчик, получится 
увесистая стопа бумаг. Мо
жет быть, в любой другой 
профессии о наставлениях 
не всегда обязательно 
помнить и . придерживаться 
их* но в авиации без этого 
нельзя. Строгая работа. 
Анатолий Семенович требу
ет от своих учеников безу
коризненных знаний, . чет
кого исполнения ' инструк
ций.

-1- В воздухе вам никто 
не подскажет, — говорит 
он. — Там вы можете наде
яться только на себя, на 
свое умение трезво оценить 
ситуацию. От того, какое 
принято решение, нередко 
зависит безопасность эки
пажа, пассажиров, самоле
та.

Здоров хорошо знает, 
как это важно не расте
ряться там, в ■ . воздухе, 
сжать свою волю в кулак, 
не поддаться страху и па
нике. За те 15 тысяч часов, 
которые он провел в небе, 
пришлось попадать в раз
ную обстановку. Выходил 
победителем благодаря му
жеству и хладнокровию. 
Одна из заповедей Анато
лия Семеновича, помнить о 
которой он настоятельно 
просит своих учеников, та
кая: «Пилотируй машину
в любом случае до щэнца. 
Даже если положений ка
жется безвыходным». Это 
не просто слова, которые 
по обязанности говорит 
учитель. Они выверены

практикой. В том числе и 
аварийной ситуацией, ког
да он, еще курсант, сумел 
благополучно посадить ма
шину, у которой не вышли 
шасси.

Трудно предугадать си
туацию, которая сложится 
в воздухе. Даже если ма
шина в полном порядке, 
погода может подкинуть 
сюрприз. Правильное реше
ние летчику тогда помогут 
принять знания физики, 
химии, метеорологии, уме
ние мыслить широко. «Пи
лот учится всю жизнь», --
это еще одна заповедь Ана
толия Семеновича. Его уче
ники обладают высоким 
уровнем знаний, необходи
мых для безопасности по
летов. Занятия по настав
ничеству рассчитаны на 
100-часовую программу. Ни 
разу не было, чтобы учени
ки Здорова пошли по «вто
рому кругу». И все ему 
признательны. А некото
рые, как, например, Влади
мир Шевелев, теперь и са
ми наставники молодых 
пилотов.

Михаил Киреев, коман
дир АН-2, тоже учился у 
Здороза:
■ — Какой он, наш Семе
ныч? Прежде всего спра
ведливый. Если отругает, 
значит, за дело. Терпели
вый, .спокойный. Объясняет 
доходчиво. К каждому — 
индивидуальный подход. 
Мне нравилось у него зани
маться. Повезло, что попал 
к’ Здорову. Когда я стал ле
тать самостоятельно, все 
равно за советом шел к не
му. Да и он интересовался, 
как идут дела, у меня. Так 
со всеми. . Он думает не 
только • о том, чтобы у мо
лодого пилота была отлич
ная профессиональная
подготовка. Он также учит 
скромности, трудолюбию, 
уважительному отношению 
к людям.

Подготовку молодых пи
лотов Здоров, по его выра
жению, разделяет на три 
части — показывает, под
сказывает и спрашивает.
В первых двух он беско
нечно терпелив, когда спра
шивает — беспредельно 
строг. Из школы Здорова 
можно выйти только с от
личными оценками. Что ж 
к строгой профессии — 
строгие требования.

Н. ИВАНОВА.

!
А. С. Здо-НА СНИМКЕ

Ров.
Томское авиапредприятие. 

Фото Е. Лисицына.
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НАЧАТО СЕРИЙНОЕ 
ПРОИЗВОДСТВО
нового клепального молотка 
в цехе пневмоинструмента 
электромеханического заво
да. Новая продукция по 
сравнению с ранее выпус
кавшейся имеет преимуще
ства. У  молотка пониженная 
вибрация, он производитель
нее. В цехе при освоении 
новой продукции сумели ис
пользовать детали выпу
скаемого здесь отбойного мо
лотка. Эта взаимозаменяе
мость упрощает производст
во и ремонт нового инстру
мента. Первые 100 штук 
клепальных молотков ус
пешно прошли испытания. 
Сейчас инструмент запущен 
в массовое производство. До 
конца года предстоит сде
лать 950 таких молотков. 
Успешно справился с освое
нием новой продукции уча
сток старшего мастера В. А. 
Шваба.

И. ЯКОВЛЕВ.

ТОРЖЕСТВЕННЫЕ
проводы в Советскую Ар
мию были организованы в 
Большегалкинском Доме 
культуры Бакчарского рай
она. Взволнованные призыв
ники вместе с родителями 
сели за стол, установленный 
на сцене. С теплыми слова
ми напутствия к ним обра
тился секретарь партийного 
бюро совхоза «Галкинский» 
В. В. Липовка. Участник Ве
ликой Отечественной войны 
М. М. Митякин призвал но
вобранцев быть достойными 
славы отцов, глубоко осваи- | 
вать военную науку, чтобы ’ 
мирное небо не омрачалось 
войной.

Ветеран труда В. К. До- 
брыдина вручила каждому 
уходящему в армию ярко 
красный мешочек с родной 
землей, с наказом не забы
вать свое село. От имени 
комсомольской организации 
к призывникам обратилась 
Валентина Донских, при
звавшая новобранцев до
стойно нести звание члена 
ВЛКСМ. Пионеры вручили 
всем уходящим в армию бу
кеты цветов. От имени при
зывников С. Скрипченко и 
М. Митякин заверили одно
сельчан, что не посрамят 
славы отцов и достойно бу
дут нести воинскую службу.

С. КУНИС.

новый
УЧЕБНЫЙ КОРПУС
разместился на втором эта
же Томской областной ту
беркулезной больницы, рас
положенной в сосновом бо
ру за Томью. Это многопро
фильное лечебное заведение 
является базой кафедры ту
беркулеза медицинского ин
ститута. Во время строитель
ства врачи больницы, сту
денты и сотрудники кафед
ры помогали рабочим, орга
низуя субботники. .

В новом помещении пять 
учебных комнат, все они 
тематические. В распоряже
нии студентов не только эти 
удобные для занятий поме- 

, щения, но и конференц-зал, 
где можно демонстрировать 
фильмы. Новая учебная ба
за отвечает всем необходи
мым требованиям.

С. АЛЕКСАНДРОВ.

НОВАЯ ЛИНЯЯ
пайки узлов держателей 
манометров будет вскоре 
внедрена на манометровом 
заводе. В отделе механиза
ции и автоматизации уже 
заканчивается разработка 
технической документации. , 
Новинка позволит механизи
ровать транспортировку уз
лов и возврат шаблонов. 
Экономический эффект от 
ее внедрения составит около 
10 тысяч рублей. Автор про
екта — ведущий конструк
тор отдела Н. Е. Шастин. 
Намечено спроектировать 
четыре таких линии. Они 
будут установлены в рекон
струированном корпусе № 3.

О. СИМОНЦЕВА.

ТО М Й Ч И -ЛА УР ЕАТЫ
фестиваля-конкурса на луч
шее исполнение произведе
ний русской, армянской и 
зарубежной классики среди 
коллективов художествен
ной самодеятельности поли
технических вузов страны. 
Организатором его был Ере
ванский политехнический 
институт. Фестиваль приуро
чили к празднованию 150-ле
тия вхождения Армении в 
состав России.

Из Томска в Ереван езди
ла творческая группа на
родного коллектива оперной 
студии ТПИ: Солисты под
готовили интересный репер- 
туар, который включал арии * 
из опер и отдельные произ
ведения Чайковского, Рах
манинова, Спендиарова, Ме
ликяна, Тиграняна и мно
гих зарубежных классиков.

Томичи стали лауреатами 
фестиваля, заняв второе ме
сто. Вокалисты Марина Мар
кова, Талина. Сергеева и 
.Эдуард Декало удостоены 
почетных дипломов.

' М. ИВАНОВА.
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Р АЗВИТИЕ производи
тельных сил немысли
мо без масштабного и 

энергичного внедрения пере
довых достижений науки и 
техники, научной организа
ции труда в народное хо
зяйство. Вот почему этому 
направлению работы област
ной совет молодых ученых 
и специалистов обкома 
ВЛКСМ, его комиссия, по 
внедрению науки в произ
водство придают первосте
пенное значение. Основное 
внимание наша комиссия 
уделяет участию молодежи 
в крупных комплексных 
программах области, таких, 
как освоение нефтяных и 
газовых запасов, лесных бо
гатств, автоматизация тех
нологических процессов и 
научных исследований, ши
рокое внедрение средств вы- 

_числительиой техники и ав
томатизированных систем 
управления.

Молодежь электротехниче
ского завода и производст
венного объединения «Кон
тур» завершает изготовле
ние деталей для мелкой се
рии электростатических ге
нераторов, что позволит 
ученым НИИ ядерной фи
зики своевременно настро
ить и отладить эти генера
торы. В марте—апреле 1979 
года они будут переданы 
томским предприятиям для 
использования с большим 
народнохозяйственным эф
фектом на технологических 
линиях электроокраски.
Развернута работа по темни
ку «узких мест» в газодобы
вающей промышленности. 
Совместно с областными со
ветами ВОИР и НТО в 1979 
году будет организован мо
лодежный конкурс на луч
шее устранение «узких мест» 
томских предприятий. При 
активном участии молодых 
ученых внедрена автомати
зированная система управ
ления Вершининским молоч
ным комплексом — АСУ 
«Зоотехния». Завершен на- 
учно-промрпцленный экспе
римент по поению птиц сне
говой водой (НИИ ядерной 
физики. Туганская птице- 
фастоика). Разработан опыт
ный образец активной теле-

........
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Вклад молодых
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визионной антенны (СФТИ, 
ТГУ совместно с промыш
ленными предприятиями), 
обеспечивающей улучшен
ное качество телеизображе
ния. Исследована возмож
ность внедрения ядерно-фи- 
зичерких методов анализа и 
неразрушающего контроля в 
производство синтетических 
сзерхтвердых сплавов,
включая алмазы (НИИ ядер
ной физики, Институт сверх
твердых материалов АН 
УССР, г. Кие®). Успешно 
идут работы по изготовле
нию .бетатронов для техноло
гических линий гиганта и 
гордости отечественного
атомно-энергетического ма
шиностроения — Волгодон
ского завода «Атоммаш» 
(НИИ электронной интро
скопии совместно с промыш
ленными предприятиями).

Каждый год в научные 
коллективы города Томска 
вливаются новые молодые 
кадры.

ИЙ КОРОЛЕВ окон- 
ил в 1967 году Тон
кий университет. По

ступил на работу в НИИ 
ядерной физики при поли
техническом институте, где 
бь|л привлечен к работе по 
изучению электрического

1

ю

рядом и заставить его слу
жить челозеку.

В шестидесятых годах 
немногочисленная. группа 
ученых НИИ ядерной физи
ки приступила к системати
ческому исследованию одно- 

' го из классов разрядов. На 
основе проведенных иссле
дований создавались мощ
ные разрядники, импульс
ные сильноточные ускорите
ли электронов. Все большее 
признание получали дости
жения томских учейых в 
изучении физики разряда. В 
1977 году был образован Ин
ститут сильноточной элек
троники СО АН СССР, ру
ководит которым лауреат 
Государственной премии 
СССР и премии Ленин
ского комсомола, доктор 
технических наук Г. А. 
Месяц. Теперь с полным 
правом можно говорить 
о томской школе по изу
чению разрядов, которая 
широко известна в нашей 
стране и за рубежом. В этой 
школе воспитывался и рос 
как ученый и человек Юрий 
Королев. Коллектив, силь
ный своей преемственно
стью, подлинно научным 
подходом к разрешению по
ставленных проблем, воспи
тал в Королеве целеустрем-.

разряда. Предмет исследова- ленность, деловитость, науч-
ния не нов. Но очень уж 
емкое слово — разряд. Иск
ры при плохом контакте в 
электрической сети и мол
ния, искра в свече зажига
ния автомобиля и неоновая 
реклама, электроискровые 
станки и мощные импульс
ные сильноточные ускори
тели — в основе всех этих 
язлений и установок — 
электрический разряд. Мно
гое о нем уже известно, но 
еще больше предстоит уз
нать, чтобы управлять раз

ную добросовестность. Эти 
качества необходимы учено
му при исследовании любого, 
явления.

В 1969 году группой уче
ных под руководством Г. А. 
Месяца был предложен но
вый способ поддержания 
объемного разряда в газах с 
помощью электронного пуч
ка.. Объемный разряд в га
зах и стал основным на
правлением эксперименталь
ных исследований Юрия 
Королева.

Энергичность, эрудиция, 
четкое видение поставлен
ных задач помогли Ю. Ко
ролеву внести значительный 
вклад в изучение плазмен
ных явлений, процессов за
пасания энергии в газах 
при объемных разрядах, 
поддерживаемых электрон
ным пучком.

НИИ ядерной физи
ки под руководством 
докторов физико-мате

матических наук А. Н. Ди
денко, И. П. Чернова, кан
дидатов наук Б. И. Кузне
цова и А. А. Ятиса разраба
тываются ядерно-физические 
методы определения эле
ментного состава вещества. 
Эти методы предоставляют 
уникальную возможность 
определять микропримеси 
различных элементов в чи
стом веществе или сплавах, 
следить за их перемеще
нием в поверхностных сло
ях „ и на границе раздела 
различных материалов.

Наличие в НИИ ядерной 
физики широкого спектра 
излучающих установок, не
обходимых для реализации 
ядерных методов зондирова
ния вещества, и проведение 
широких исследований в 
этом направлении определи
ло ведущую роль института 
как головного по этой тема
тике в Западно-Сибирском 
регионе. Молодой ученый 
НИИ ядерной физики Ва
лентина Сохорева занима
лась разработкой и изго
товлением Новых типов де
текторов заряженных ча
стиц, обеспечивающих высо
кие технические и эксплуа
тационные характеристики, 
что позволяет наиболее пол
но использовать возможно
сти ядерно-физических ме
тодов анализа. Образно го

воря, полупроводниковые 
детекторы — глаза экспери
ментатора. Тонкая техноло
гия их изготовления требу
ет опыта, аккуратности, 
терпения. Валентина Сохоре
ва добивается успеха, ос
воив опыт ведущих физи
ческих центров страны. Она 
предлагает ряд новых мето
дов по технологии изготов
ления полупроводниковых 
детекторов и обеспечивает 
потребность экспериментато
ров в таких приборах.

В московском институте 
стали и сплавов группа уче
ных занималась исследова
нием и разработкой техноло
гии получения композитов— 
материалов с наперед задан
ным сочетанием необходи
мых свойств. Вольфрам и 
медь... Вольфрам выдержи
вает высокие температуры, 
медь — хороший проводник 
тока. Так вот, вольфрам, 
смоченный медью, и есть 
композиционный материал, 
сочетающий в себе два свой
ства, которые и определяют 
его применение, например, 
в магнито-гидродинамиче
ских генераторах.

Но в современной техно
логии получения композитов 
играет значительную, а ино
гда и преобладающую роль 
состояние поверхностных 
слоев, содержание -в них га
зообразных примесей. В свя
зи с этим чрезвычайно важ
ной являлась задача по соз
данию неразрушающих
методов контроля над со
держанием примесей лег
ких элементов в поверх
ностных слоях.

Объединив опыт и уси
лия, молодые ученые двух 
институтов разработали не
разрушающий метод анализа 
поверхностных слоев воль- 
фрама, что позволило соз
дать более эффективную 
технологию получения ком
позиционных материалов ти
па вольфрам—медь, повы
сить их механические свой
ства почти вдвое.

Вот такая цепочка: ядер- 
ная физика — полупровод
никовые детекторы — нераз- 
рушающий метод контроля 
с применением таких детек
торов — новая технология, 
новый, нужный стране мате
риал. Упорный труд моло
дых ученых, и среди них 
Валентины Сохоревой, увен
чался успехом.

Хороший специалист, эн
тузиаст своего дела, Вален
тина продолжает разрабаты
вать новые детекторы заря
женных частиц, завершает 
подготовку к защите канди
датской диссертации.

А. СТАНИК, 
председатель комиссии 
по внедрению пауки в 
производство, лауреат 
Всесоюзного я областно
го смотров научно-техни
ческого творчества моло

дежи;
Б. НЕЧАЕВ, 

член комиссии, лауреат 
областного смотра.

* * *
НА СНИМКАХ: Валенти- 

на Сохорева и Юрий Коро
лев.

Е ж д ы н а р о д н а я

н Ф О Р м а ц и я

е п о р т е р ы  Т А С С  и А П Н  сообщают

СРВ. В целях создания ма- ли экономики — металлур- 
териально-технической базы гия, машиностроение, энер- 
социализма в социалистиче- гетика.
ском Вьетнаме успешно раз- НА СНИМКЕ: рабочие ме- 
виваются важнейшие отрас- ханического завода «Кай

фа» Нгуэн Ван Хьен (слева) 
и Фан Хонг Динь.

Фото В. Соболева.
(Фотохроника ТАСС).

С п р а в е д л и в о е  
дело В ь е т н а м а

НЬЮ-ЙОРК, 13 ноября. 
Коммунистическая партия 

g Соединенных Штатов вы- 
ступила с заявлением, в ко
тором решительно осужда
ются военные провокации 
Пекина против Социалисти
ческой Республики Вьет
нам.

В заявлении, подписан
ном национальным предсе
дателем Г. Уинстоном и 
генеральным секретарем 
Г. Холлом, говорится, что 
в последнее время китай
ские воинские части неод
нократно вторгались в при
граничные районы СРВ.

После того, как империа
лизм США и его марионет
ки потерпели в 1975 году

поражение во Вьетнаме и 
были выдворены оттуда, 
говорится далее в заявле
нии, народ СРВ стремится 
к достижению исключи
тельно мирных целей, пре
одолевая разрушения, на 
которые его обрекли бом
бардировки американской 
авиации, последствия раз
грабления его страны.

Авторы заявления при
ветствуют подписанный не
давно в Москве договор о 
дружбе и сотрудничестве 
между Советским Союзом 
и Социалистической Рес- 
пбуликой Вьетнам как «ис
торическое достижение», 
которое вносит важный 
вклад в укрепление мира 
во всем мире.

Владимир Иннокентьевич 
Труоачев в коллективе Том
ской городской телефонной 
станции работает около 
тридцати лет. Сюда он при
шел после демобилизации. 
Профессию связиста В. И. 
Труоачев приобрел на вой
не. В годы Великой Отече
ственной войны командовал 
взводом, принимал участие 
во многих ответственных 
сражениях, за . что награж
ден медалями. До сих пор 
не забывает он пережитое, 
поддерживает контакт с го
родским советом ветеранов, 
особенно ответственно отно
сится к выполнению просьб 
бывших фронтовиков.

— Долгое время телефон 
у нас работал с перебоями, 
— рассказывает пенсионер, 
участник войны В. М. Сла- 
щев. — Через день вызыва
ли монтеров, и все они не 
могли найти повреждение. 
Однажды на вызов пришел 
Владимир Иннокентьевич. 
Не с первого раза смог он 
наладить связь, но все-таки 
своего добился. Вот уже два 
года не знаем мы хлопот с 
телефоном.

Высокого мнения об этом 
человеке член городского 
совета ветеранов В. И. Ма
лахова: «И на войне, и в 
мирной жизни он одинаков: 
предан своему делу».
1 С большой ответственно

стью относится В. И. Тру- 
бачев к выполнению депу
татских обязанностей. По
началу нелегко ему прихо
дилось. Телефон в кварти
ре —- пока дефицитная ус
луга. При встрече с изби
рателями многие просили 
его побыстрее телефонизи
ровать их квартиры. Но 
Владимир Иннокентьевич 
тщательно следит за соблю
дением очереди, ходатайст
вует перед администрацией 
лишь за тех, кто действи
тельно заслужил право на 
льготное обслуживание.

Вот устранить неисправ
ность — другое дело. Он 
может прийти и после ра
боты.

Как депутат районного 
Совета, он в ответ на прось
бы избирателей Хромовки 
не раз ставил вопрос перед 
исполкомом Советского
райсовета о телефонизации 
поселка, установке улично
го освещения. Добился, 
чтобы под сберегательную 
кассу выделили помещение. 
Участвуя в работе комис
сии по торговле, не раз 
проверял работу магазинов, 
складов. Помог наладить 
снабжение населения посел
ка молочными продуктами.

Сейчас он депутат Том
ского городского Совета, 
занимается вопросами тран
спорта и связи. Жалоб на 
неудовлетворительное об
служивание пассажирским 
транспортом все еще посту
пает немало. В. И. Трубачев 
старается не только отреа
гировать на каждое письмо, 
с которым ему поручают 
разобраться, но изучить 
причины жалобы. В отве
денные для депутатской 
работы дни он по- четыре и 
более часов проводит в 
трамваях, троллейбусах, ав
тобусах, проверяя соблюде
ние графика, изучая пасса
жирские потоки. В послед
нее время на многих мар
шрутах водители стали ра
ботать четче. Нерегуляр
ным остается движение на 
Каштак, и Владимир Инно
кентьевич продолжает хло
поты.

Сейчас по заданию по
стоянной комиссии В. И. 
Трубачев проверяет готов
ность к работе трамвайно
троллейбусного управления 
в условиях холодов. К лю
бому поручению он отно
сится ответственно, творче
ски.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

ПРАГА. Труженики чехо
словацкого села, несмотря 
на сложные погодные усло
вия, собрали в этом году 
невиданный в истории 
страны урожай зерновых. 
По предварительным дан
ным, он составил около 
11 млн. тонн. Это на 200 
тысяч тонн больше запла
нированного. Впервые сред
няя урожайность по стране 
превысила • 40 центнеров с 
гектара.

Радуют . урожаи других 
культур. Средняя урожай
ность картофеля, например, 
составила 180 центнеров с 
гектара, что на 15 центне
ров больше среднегодового 
уровня трех прошлых лет.

Основой уверенного про
гресса сельского хозяйства 
ЧССР стала постоянно ра- 

• стущая механизация и хи
мизация, повышение общей 
культуры земледелия.

В рамках 
н т е г

социалистическом
р а ц и и

Каждые полторы минуты 
с конвейера Ижевского авто
мобильного завода сходит 
готовый автомобиль. Творцы 
уральских «Москвичей» на
стойчиво ищут пути повы
шения производительности и 
улучшения качества труда. 
Одним из важных факторов 
такой работы является твор
ческое соревнование заво- 
дов-смежников, начатое по

инициативе ижевцев. Сего
дня многие десятки трудо
вых коллективов головного 
предприятия и заводов-по- 
ставщиков деталей к «Мо
сквичу» в Ижевске, Перми, 
Уфе соревнуются под деви
зом «Высокое качество — 
по всему технологическому 
циклу!». Творческие усилия 
заводов, связанных в одну 
технологическую цепочку,

наиболее лаглядны в рабо
чем ритме головного пред
приятия. В третьем году пя
тилетки на Ижевском авто
заводе трудоемкость изготов
ления машин сократилась на 
12 процентов, расход метал
ла на автрмобиль снизился 
на 50 килограммов.

НА СНИМКЕ: сборочный
цех автозавода.

(Фотохроника ТАСС).

БУДАПЕШТ. Комфорта
бельный автобус «Икарус» 
с заводским номером
10.000 получило городское 
хозяйство венгерской столи
цы. Он изготовлен коллек
тивом Секешфехерварского 
филиала Будапештского 
автобусного завода «Ика
рус».

В настоящее время с кон
вейеров нашего предприя

тия сходят машины 80 раз
личных модификаций, рас
сказывает заместитель ге
нерального директора заво
да Д. Караси. В прошлом 
году самому крупному за
казчику — СССР мы по
ставили около 7 тысяч ав
тобусов, причем 700 машин 
были отправлены сверх 
плана.

П р и з ы в  к  р а з у м у

Статья первого секретаря 
Каргасокского райкома 
КПСС Н. В. Савина «Неуп
равляемый транспорт?» 
(«Красное знамя», 2 сентяб
ря), заметка Н. Алексеева 
«По своим коробочкам» и 
другие материалы, связан
ные с авиационным обслу
живанием Томской области, 
рассмотрены на совете За
падно-Сибирского управле
ния гражданской авиации 
с участием командно-руко
водящего состава и секре
тарей партийных организа
ций авиационных пред
приятий.

Совет управления счита
ет -критические замечания 
газеты в адрес руководите
лей авиапредприятия Л. И. 
Форнеля, И. М. Бармина,

Г. А. Обдалова совершенно 
правильными. Эти руково
дители строго предупреж
дены о их персональной от
ветственности за качество 
обслуживания народного 
хозяйства и населения 
Томской области авиацион
ным транспортом.

Критические замечания 
газеты были также рас
смотрены на отчетно-вы
борных партийных собра
ниях авиапредприятйй.

В целях повышения эф
фективности использования 
вертолетного парка Запад
но-Сибирским управлением 
гражданской авиации сов
местно с Томским област
ным комитетом народного 
контроля была проведена 
проверка в Колпашевском 
и Стрежевс-крм . авиапред
приятиях. По итогам про
верки издан приказ на

чальника управления, пре
дусматривающий мероприя
тия по коренному улучше
нию обслуживания заказ
чиков.

Одновременно сообщаем, 
что договорные обязатель
ства авиаторов по обслу
живанию томских геологов 
значительно перевыполне
ны. Кроме этого, Колпа- 
шевским авиапредприятием 
выполнены в интересах 
нефтеразведочных органи
заций работы, не преду
смотренные договорами. 
Пересмотрены — в соответ
ствии с пожеланиями мест
ных партийных и совет
ских органов — расписания 
движения самолетов на ли
нии Томск — Каргасок, 
увеличена частота рейсов 

Г. САРАФАНКИН, 
начальник Западно-Си
бирского управления 

гражданской авиации.

ВАШИНГТОН. С призы
вом к администрации США 
проявлять конструктивный 
подход к проблемам, обсуж
дающимся на советско-аме
риканских переговорах об 
ограничении стратегических 
наступательных вооружений, 
обратилась федерация аме
риканских ученых. В статье, 
опубликованной в печатном 
органе федерации «Паблик 
интерест рипорт», указы
вается, что в ■ поддержку со
глашения об ОСВ выступает 
подавляющее большинство 
американцев.

Авторы статьи -рекоменду
ют прислушаться к голосу 
общественности страны и не 
пытаться «эксплуатировать 
переговоры в целях получе
ния односторонних преиму
ществ».

За скорейшее достижение 
договоренности в области 
ограничения стратегических 
вооружений выступает изве
стный в США специалист по 
военным проблемам, сотруд
ник Стэнфордского универ
ситета Р. Джорджи. Гонка 
вооружений, пишет он на 
страницах бюллетеня ассо
циации сторонников контро
ля над вооружениями, не 
обеспечит большей безопас
ности для США, сколько бы 
ни тратилось средств на эти 
цели.

Ученый высказывает опа
сение, что отсутствие согла
шения об ОСВ может быть 
использовано его противни
ками в Соединенных Шта
тах для модернизации име
ющихся и создания новых 
дорогостоящих видов воору
жений, подорвет , стабиль
ность в соотношении сил 
между США и СССР. Новое 
соглашение об "ОСВ, указы
вает автор, позволило бы 
сократить военные расходы, 
способствовало бы укрепле
нию доверия между двумя 

, странами.
Группа видных ученых 

Бостонского университета 
опубликовала результаты 
проведенного ею изучения 
военной политики США. Ав
торы пришли к выводу, что 
Соединенным Штатам следу
ет пойти на . значительное 
сокращение своего стратеги
ческого арсенала, ликвиди
ровать военные базы за гра
ницей: Подобные меры, го
ворится ,в исследовании, не 
ослабили бы национальную 
безопасность страны, а на
против, укрепили бы ее, по
скольку тем самым сущест
венно уменьшился бы риск 
ядерного конфликта. Кроме 
того, высвободившиеся сред
ства можно было бы ис
пользовать для решения 
насущных внутренних про
блем.

Д  ВАРШАВА
Завод «Тамель» в Тар- 

нуве выпустил 10-мил- 
лионный электродвига
тель. Марка завода сто
ит на электромоторах, 
которые экспортируются 
во многие страны мира, 
в том числе в СССР. 
Каждый третий двига- 

. тель идет на экспорт. 
Покупателей привлекает 
в них надежность, ма
лый вес, универсаль
ность применения. В на
стоящее время заверша
ется комплексная модер
низация предприятия, 
после чего выпуск элект
ромоторов возрастет до 
1,3 млн. в год.

Д  ХЕЛЬСИНКИ
Здесь на судоверфи 

«Вяртсиля» представите
лям советского внешне- 

. торгового объединения 
Судоимпорт передан
речной ледокол «Капи
тан Зарубин» водоизме
щением 2.240 тонн.

Это — шестое судно 
такого типа, построен
ное на верфи по заказу 
СССР.

Эти ледоколы пред
назначены для эксплу
атации на Волго-Бал
тийском водном пути и 
реках Сибири.

Д  РИМ
Острый кризис пере

живает строительная 
промышленность Ита
лии. По сообщению 
агентства АНСА, с 1971 
года по сегодняшний 
день в этой отрасли эко
номики было ликвиди
ровано 350 тысяч рабо
чих мест.

Как подчеркивает пе
чать, резкий спад в 
итальянской строитель
ной промышленности яв
ляется следствием за
тяжного экономического 
кризиса'.

Д  ОТТАВА
В текущем году канад

ское правительство ист- 
, ратило более 4 млрд, 
американских долларов 
для стабилизации курса 
канадской валюты на 
международных . валют
ных рынках. Однако эти 
меры не принесли жела
емых результатов. Курс 
канадского доллара по 

. отношению к американ
скому упал до самого 
низкого с 1633 года уров
ня и составляет сейчас. 
85,13 американского цен
та.

Д  БРАЗИЛИА
В октябре этого  ̂ года 

рост инфляции в 'Брази
лии составил 2,9 проц. По 
официальным данным, 
за истекшие 12 месяцев 
стоимость жизни в стра
не увеличилась на 41,4 
проц. Как признал ми
нистр финансов Мариу 
Э. Симонсэн, поставлен
ная в начале года, пра
вительством цель — 
снижение уровня ин
фляции до 30 проц. — 
оказалась неосуществи
мой. Ожидается, что ее 
рост достигнет не менее 
40 проц.

Д  ТОКИО
Более чем на 17 про

центов возросло число 
разорившихся фирм в 
Японии в октябре, сооб
щило агентство по про
верке кредитоспособно
сти предприятий. По его 
данным, в октябре чис
ло фирм-банкротов до
стигло 1.337, что свиде
тельствует об углубле
нии экономического кри
зиса в стране.

;14 ноября 1978 года . К Р А С Н О Е  З Н А М Я
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Торжественное открытие 
новой библиотеки в Ново- 
кускове,' центре совхоза 
«Комсомолец» Асиновского 
района, совпало с еще од
ним событием. В тот же 
день с железнодорожной 
станции Асино пришло со
общение, что в адрес биб
лиотеки доставлен необыч
ный груз: - полторы тысячи 
книг с дарственными 
надписями советских писа
телей из личной библиоте
ки первого секретаря Сою
за писателей СССР, Героя 
Социалистического Труда 
Георгия Мокеевица Мар
кова. Как известно, он пе
редал на строительство но
вого библиотечного здания 
в родном селе свою Ленин
скую премию.

Когда просматриваешь 
даже не сами книги, пода
ренные. землякам, а только 
список этого уникального 
собрания, то кажется, что 
перед тобой проходит вся 
история советской литера
туры. От Николая Тихоно
ва, Виссариона Саянова, 
Леонида Соболева, Максима 
Рыльского до Константина 
Симонова, Олеся Гончара, 
Михаила Алексеева, Вади

ма Кожевникова, Сергея 
Залыгина, Роберта Рожде
ственского. Рядом с кни
гами русских писателей — 
Г. Медынского, М. Колесни
кова, М. Дудина—в списке 
значатся книги с автогра
фами грузина Г. Гулиа, 
чукчи Ю. Рытхэу, белору
са Н. Кулешова, украинца 
В. Козаченко, калмыка 
Д. Кугультинова... Это дру
гой ракурс «моментального 
портрета» советской лите
ратуры -— многонациональ
ный. Рядом с произведени
ями беллетристов — произ
ведения критиков и литера
туроведов — Б. Бурсова, 
Ю. Прокушена, Я. Эльсбер- 
га и других.

Все эти книги составят 
специальный фонд писате- 
ля-земляка. Здесь уже со
браны на стендах под боль
шим портретом Г. Маркова 
его произведения, изданные 
В разные годы, причем 
многие из них — с дарст
венными надписями Ново
кусковской библиотеке.
Большой альбом, рассказы
вающий об истории семьи 
Марковых. Альбом собран 
историком и краеведом 
Г. Игнатовым.

Связь с родным селом 
Георгий Мокеевич не терял 
никогда. Интенсивная пе
реписка, встречи — все это 
живет в памяти не одного 
поколения новокусковцев.

На торжества собрались 
сотни односельчан Георгия 
Маркова. На высоком 
крыльце — представители 
областных партийных и со
ветских органов, руководи
тели города Асина и Аси
новского района, писатели, 
работники культуры. На 
алом полотнище —- слова 
Леонида Ильича ' Брежнева: 
«В нашей стране огромен 
интерес к книге. По пра
ву советский народ ■ счита
ется самым читающим на
родом в мире».

Митинг открыл первый 
секретарь Асиновского гор
кома партии А. Д. Колты- 
ков. Он говорил о большом 
общественно - политическом 
значении этого события, о 
тех больших изменениях, 
которые принесла нозокус- 
ковцам Советская власть и 
за которые боролся когда- 
то активный культпросвет- 
чик и секретарь комсомоль
ской ячейки села молодой 
Георгий Марков.

Заместитель председателя 
облисполкома В. И. Чекула- 
ев особо подчеркнул то, . 
что с открытием новой 
библиотеки в старинном си
бирском селе сложился це
лый культурный комплекс, 
куда, кроме библиотеки, 
вошли новая средняя шко
ла, Дом культуры, детская 
музыкальная школа. Теп
лые слова прозвучали в вы
ступлении В. И. Чекулае- 
ва в адрес работников 
ПМК-57 Томскжилстроя, 
которые выстроили это за
мечательное современное 
здание.

Ответственный секретарь 
Томской писательской ор
ганизации В. А. Колыха- 
л ов ' передал в дар библио
теке ряд произведений 
томских авторов. О семье 
Марковых, переселившихся 
в Сибирь в середине прош
лого века, об ее участии в 
революционном движении 
и становлении . Советской 
власти в Причулымье рас
сказал Г. И. Игнатов. О 
творчестве Георгия Марко
ва — певца Сибири — теп

ло говорил профессор уни
верситета Н. Н. Киселев. С 
теплыми словами благодар
ности партии и правитель
ству за их неустанную за
боту о культурном разви
тии села выступили деле
гат XVIII съезда ВЛКСМ 
школьница Ирина Черны
шова и знатный механиза
тор совхоза «Комсомолец» 
И. А. Степанов.

Под аплодисменты при
нимается решение послать 
приветственную телеграм
му Г. М. Маркову. Началь
ник ПМК-57 А. А. Адахов- 
ский торжественно вручил 
хозяевам нового здания 
символический ключ.

В библиотеке светло и 
просторно. Интерьер укра
шают отделка из полиро
ванного дерева, большое 
панно художника Н. Гуса
рова. Выделено место для 
двух читальных залов — 
для детей и взрослых. Лю
бовно оформлены стен
ды: «Решения XXV съезда 
партии — в жизнь», «Рос
сия в десятой пятилетке», 
«Лауреаты Государствен
ной премии СССР—1978 г.» 
и ‘ другие. Особая * витрина 
посвящена произведениям 
Леонида Ильича Брежнева.

Читатели смотрят книги 
— к фонду свободный до
ступ. В их формулярах по
являются новые записи. А 
на улице продолжает гре
меть музыка: в Новокус-
кове — праздник. Это 
праздник культуры, празд
ник, утверждающий под
линную народность совет
ской многонациональной 
литературы. Такой празд
ник, какой мог состояться 
только у нас, на свободной 
советской земле.

Б. БЕРЕЖКОВ.
* * *

НА СНИМКАХ: старший 
библиотекарь Людмила 
Зверкова; зал для юных 
читателей; роман «Строго
вы» с дарственной надпи
сью землякам.

Фото В. Казанцева.

„ Н А С  В О Д И Л И  М О Л О Д О С Т Ь и
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Встреча ученых, бывших 
комсомольцев разных поко
лений, организованная в сту
дии «КОМУ» при Доме уче
ных, словно перелистывала 
страницы славных дел.

— Знаете, что характерно 
было для нас, комсомольцев 
1941 года? — начала свой 
рассказ профессор политех
нического института В. М. 
Высоцкая. — Был единый 
дорыв — всем на фронт. Во
енком даже рассердился: 
просились на фронт все, в 
гом числе и мы, девчонки с 
косичками. Объяснил, что 
дел нам хватит и здесь, в 
гылу.

Вероника Михайловна .бы
ла секретарем комсомоль
ской организации политех
нического института в 1942— 
L943 годах. И дел студентам 
действительно хватало. Ез
дили на шахты заготавли- 
зать уголь, доставляли его

со станции. Комсомольцам 
города было поручено строи
тельство пойтонного моста 
через Томь. Он базировался 
на паузках, доски для кото
рых строгали девушки. И 
считалось это легкой рабо
той. Студенты строили ■ же
лезнодорожные пути к про
мышленным предприятиям 
города. Все это совмещалось 
с учебой.

Рассказывая о своем пути 
в науке, о том, что ему дала 
напряженная комсомольская 
работа, директор Института 
сильноточной электроники 
СО АН СССР Г. А. Месяц 
отметил, что молодежь мно
гому училась у старшего по
коления. Геннадий Андре
евич был комсоргом курса, 
членом ЦК ВЛКСМ, сейчас 
ученый секретарь" комиссии 
по присуждению премий Ле
нинского комсомола. И эту

большую общественную ра
боту он всегда успешно со
четал с научной "деятельно
стью.

Профессор университета' 
Н. Н. Киселев особо под
черкнул необходимость борь
бы за духовный мир моло
дежи. В этом деле на ком
сомоле лежит огромная от
ветственность.

У  всех собравшихся ,в 
этом зале на . груди алые 
ленточки с комсомольским 
значком. Всем им комсомол 
дорог отданными ему года
ми жизни, думами и стрем
лениями. Профессор меди
цинского института Е. Д. 
Красик сказал, что ре'бята 
тридцатых годов приняли 
эстафету у героев граждан
ской войны, потом лучшие 
качества комсомольцев Оте
чественной войны перешли 
к новому поколению. Эста

фета беззаветного служения 
Родине будет передаваться 
бесконечно — таковы тради
ция и сила комсомола.

Доцент политехнического 
института Л. М. Седаков 
когда-то четырнадцатилет
ним комсомольцем " был 
уполномоченным по коллек
тивизации. Главным нача
лом всех тогдашних дел 
была революция. И прекрас
но, что нынешнее поколе
ние комсомольцев сохрани
ло верность этим идеалам. 
О молодёжи, работающей в 
науке в наши дни, расска
зал собравшимся доцент по
литехнического института 
В. К. Кулешов.

На вечере прозвучали 
комсомольские песни, были 
представлены- стенды, отра
жающие жизнь комсомола 
Томской области.

К. ВЕРЧУК.

СПОРТИВНАЯ ПАНОРАМА
РЕГБИ. Регбисты сборной 

СССР — дебютанты в со
ревнованиях высшей лиги 
чемпионата Европы — в 
первом матче проиграли в 
городе Тулузе команде 
Франции, неоднократной по
бедительнице этого турни
ра — 7:29 (3:7).

ФУТБОЛ. Сорок первый 
чемпионат страны по фут
болу завершился 11 ноября. 
Тбилисские динамовцы сы
грали вничью с «Торпедо»— 
2:2. Серебряные медали за
воевали киевские динамов
цы, сыгравшие в Ташкенте 
— 1:1 — с «Пахтакором».
«Бронза» — у донецкого 
«Шахтера», проигравшего на

своем прле ЦСКА — 1:2.
Московские динамовцы в 

Баку довольствовались ни
чьей с «Нефтчи» — 1:1.

Футболисты московского 
«Спартака», выиграв в< А л
ма-Ате у «Кайрата» — 1:0, 
заняли пятое место. Фор
вард «Спартака» Ярцев по
бедил в споре бомбардиров 
— 19 мячей. «Днепр» побе
дил «Локомотив» — 1:0.
«Черноморец» в Одессе вы
играл у «Зенита» — 3:0.
Футболисты «Арарата» сы
грали в Ереване вничью — 
2:2 с «Зарей».

«Днепр», который занял 
последнее место в высшей 
лиге, заменят сразу три

команды -— «Крылья Сове
тов» (Куйбышев), СКА 
(Ростов-на-Дону) и «Дина
мо» (Минск).

В 1979 году в этой лиге 
будут выступать 18 коллек
тивов.

БАСКЕТБОЛ. Баскетболи
сты сборной СССР в своем 
шестом матче турне по 
США одержали пятую побе
ду. На этот раз над коман
дой Индианского универси
тета — одной из сильней
ших в американском студен
ческом баскетболе — 68:55
(35:24).

Самыми результативными 
игроками в команде СССР 
были Ткаченко и Мышкин,

Праздник первой лыжни
«Белая королева» пришла 

в наш город. В окрестно
стях Томска среди леса уже 
пролегли первые лыжные до
рожки. Зимний сезон откры
ли многие почитатели этого 
увлекательного вида спорта.

В прошлом году было 
принято постановление об
кома КПСС о развитии 
массового лыжного спорта. 
Как начался сезон нынче?Кировский район

Одними из первых вы
шли на старты лыжники 
Кировского района. Как 
здесь прошел районный 
спортивный праздник, рас
сказывает первый секре
тарь райкома КПСС М. Г, 
Николаев.

— Открытие зимнего се
зона в торжественной пра
здничной обстановке стало 
у нас уже традицией. И на 
этот раз в 11 часов дня в 
прошедшее воскресенье в 
березовой роще на Южной 
собралось много людей. Ме
сто стартов, колонны физ
культурников были ярко
украшены лозунгами, фла
гами, панно. С открытием 
сезона собравшихся позд
равили секретари райкома 
КПСС. Активное уча
стие в стартах приня
ли коллективы политех
нического, медицинского, 
педагогического институтов, 
заводов режущих инстру
ментов, электролампового, 
электротехнического, меди
цинского училища. Хоро
шим союзником была по
года. Разумеется, немалую 
роль сыграла и большая 
подготовительная работа, 
проведенная в коллекти
вах. Во главе каждой ко
лонны физкультурников 
были руководители пред
приятий, учреждений, учеб
ных заведений, секретари 
партийных организаций. 
Но они не только возглави
ли свои коллективы, но и 
вышли ’на старты.

Приз «Первая лыжня» 
завоевал в этот день кол
лектив политехнического 
института.

В прошлом сезоне у 
кировчан завоевали по
пулярность соревнования 
городов «Лыжня зовет». И 
нынче отсчет «снежных» 
километров . будут вести 
многие почитатели этого 
вида спорта, Для тех, кто 
выходит на лыжню всей 
семьей, пройдут соревнова
ния «Папа, мама и я».

В следующее воскресенье 
лыжники Кировского райо
на снова стартуют. В мас
совых соревнованиях будет 
разыгран приз Героя Со
циалистического Труда ра
бочего завода «Сйбэлектро- 
мотор» Б. И. Степанова.Советский район

— В нашем районе, — 
рассказывает заведующий 
отделом пропаганды и аги
тации Советского райкома 
КПСС Г. Л. Яковлев, — 
открытие сезона состоится 
25 ноября. Оно пройдет 
сразу в четырех местах — 
Михайловской роще, ака
демгородке, в районе Ир
кутского тракта, в микро
районе спичфабрики. Стар
ты эти будут массозыми, в 
них примут участие все 
коллективы района, боль
шие и маленькие.

Ленинский район
— К открытию сезона, — 

говорит заместитель пред
седателя Ленинского рай- 
йсполкома Б. П, Пешков, 
— в нашем районе будет 
закончена лыжная осве
щенная трасса. Она проля
жет в районе психиатриче
ской больницы, где у нас 
находится спортивная зона 
отдыха. Здесь же располо
жена ■ и прокатная база. 
Правда, она небольшая, 
рассчитана всего на . 200
пар. Но скоро будет готов 
проект ноеой базы, ны
нешней зимой начнем ее 
строить. Так что к следую
щему сезону она будет вве
дена в эксплуатацию.

В конце ноября здесь 
проведем районный спор
тивный праздник «Здрав
ствуй, русская зима!».

П о ч е м у  з а к р ы т а  
л ы ж н а я  б а з а ?

Десятки томичей в про
шедшие субботу и воскре
сенье, обрадованные пуши
стым слоем снега, укрывше
го окрестности города, при
шли на лыжную базу обл- 
бытуправленйя: Пришли с 
желанием провести день от
дыха на лыжне. Однако ба
за оказалась на замке. Рас
положенная в очень удобном 
для лыжных прогулок ме
сте, эта база привлекает сот
ни желающих покататься на 
лыжах. И, казалось бы,

нынче было ' достаточно вре
мени, чтобы подготовить ее 
к сезону.

В-октябре в № 234 «Крас
ного знамени» была опубли
кована критическая статья 
о беспорядках на этой базе, 
о том, что она не готовится 

У к. зиме. Редакция не полу
чила ответа от облбытуправ- 
ления на это критическое 
выступление. И вот наступи
ли благоприятные дни для 
лыж, когда обилие снега и

В о п р о с  н а ч а л ь н и к у  
о б л а с т н о г о  у п р а в л е 
н и я  б ы то в о го  о б с л у 
ж и в а н и я  н а с е л е н и я  
Б. П ,  С т е п а н о в у .

теплая погода зовут томичей 
за город, а база по-прежне
му не готова.

Не организован и общест
венный транспорт для до
ставки томичей к этой базе. 
Дороги заметены снегом, их 
не чистят. Необходимо при
нять самые срочные меры 
для организации работы ба
зы, которой пользуются сот
ни любителей лыж. Здесь 
простаивают 800 пар лыж.

на счету которых по 16 оч
ков.

ХУДОЖЕСТВЕННАЯ ГИМ
НАСТИКА. Галима Шугуро- 
ва из Омска—первая в исто
рии абсолютная' чемпионка 
Европы по художественной 
гимнастике. Отрично высту
пав во всех видах много
борья, она набрала велико
лепную сумму баллов — 
28,95 (упражнение со ска
калкой — 9,6, с мячом — 
9,75, с лентой — 9,6), на 0,3 
балла опередив вторую со
ветскую гимнастку, чемпи
онку мира Ирину Дерюгину 
из Киева — 28,65 (9,55; 9,7, 
9,4). В . личных соревновани
ях от каждой страны име- 

, ли право выступать только 
’ по две спортсменки.

Состязания проходят в 
Мадриде.

Т И Р А Ж И

«СПОРТЛОТО»
Результаты 45 тиражей 

«Спортлото»,, состоявшихся 
11 ноября:

«6 из 49». 1-й розыгрыш:
12, 13, 17, 28, 41, 46, льгот
ный шар — 8.

2-й розыгрыш: 7, 13, 16,
22, 24, 38, льготный шар ■— 
17.
, «5 из 36». ' 1-й розыгрыш: 

1, 6, 7, 11, 29.
2-й розыгрыш: 9, 25, 26,

33, 36.
(ТАСС).

ВТОРНИК, 14 ноября
' ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

МОСКВА
10.00. «Время». 10.55. «Мар

шал революции». Телевизи
онный . х у д о ж е с т в е н  н ы и 
фильм. 1-я и 2 -я серии. 13.00. 
«Очевидное-невероятное».

С 14.00 до 16.00 — перерыв.
16.00. «Сельские будни». Ки

нопрограмма. 16.50. «Р. Рол
лам. Страницы жизни и 
творчества». 17.30. «Наш сад».

ТОМСК
18.00. Новости. 18.10. «Реше

ния июльского (1978 г.) Пле
нума ЦК КПСС — в жизнь». 
Массово-политическая. работа 
на фермах совхоза «Победа» 
Томского района. 18.30. Цв. 
«Побеждают воля и мужест
во». На вопросы Томского те
левидения отвечает спортив
ный комментатор Гост,елера- 
дио СССР Н. Н. Озеров. 18.55. 
«Всесоюзная перепись населе
ния 1979 года». Беседа.

МОСКВА
19.15. «Атоммаш: стройка,

завод, город». 19.30. Новости..
ТОМСК

19.45. «Конституция Совет
ской России». Документаль
ный фильм.

\ МОСКВА
19.55. «Человек и закон». 

20.25. «О балете». 21.15. 
Премьера многосерийного ху
дожественного телефильма 
«Камилла» (Италия). 1-я серия.
22.30. «Время». 23.00. «Творче
ство народов мира». (ГДР).
23.30. Чемпионат СССР по 
хоккею. «Крылья Советов» — 
ЦСКА. В перерыве — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

18.00. «Объектив». 18.30. 
«Ребята настоящие». 19.15. 
«Атоммаш: стройка, завод, го
род». 19.30. Новости.

ТОМСК
19.45. Студия «Юность».. 

«Судьба страны — моя судь
ба». 20.15. «Женщины —меха
низаторы лесной промышлен
ности». Научно-популярный 
фильм. 20.35. «Почта ТВ». 
21.05. Новости. 21.15. Художе
ственный фильм «Красный 
агитатор Трофим Глушков». 
(Белорусское телевидение, 
1969 г.).

радио
ВТОРНИК, 14 ноября

7.32. Обзор последних изве
стий. 7.40. Радиожурнал 
«Строитель». 1. «Третьему го
ду пятилетки — ударный фи
ниш». Сообщения со строек.
2. «По новой технологии». Ре
портаж из бригады строите
лей Стрежевого Н. Лебедева.
3. «На контроле — строи
тельство жилья». 9.15. По 
страницам газет «Красное 
знамя» и «Молодой ленинец». 
9.30. Песни о Сибири. 9.45. 
«Животноводство — ударный 
фронт». «Партгруппа на фер
ме».. 19.50. Последние изве
стия. 20.01. «Художественная 
самодеятельность — у микро
фона». Концерт песен лауреа
та премии Томского обкома 
ВЛКСМ Валентина Забываева. 
20.16. «Решения XXV съезда 
КПСС — и жизнь!». V микро
фона — первый секретарь 
Молчановского райкома КПСС 
М. И. Ромашов.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

15-30,

14 ноября 
Бержерак» -

— «Сирано де 
19-30.

14 ноября. «Игрушка» -19.

р к ш я
. СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Мой ласковый и нежный 
;верь» •— 8-40, 10-50. 13,
5-10, 17-10, 19-10, 21-20.

имени М. ГОРЬКОГО
«Целуются зори» — 8-40,

0-20, 12, 13-40, 15-20, 17,
.8-40, 20-20, 22. «Лекарство
фотив страха» — 9, 10-50,
2-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20,
>1-50. Зал кинохроники.
■Обезьяны острова Кодзима»,
■ Покушение на красоту»,
■ Три мнения» — 9, 10-05,
.1-10, 12-15, . 13-20, . 14-25,
■ Баллада о «Черной березе»,
■ Время сенокоса», «Альманах
«инопутешествий» № 127,

«Битва за воду»
16- 35.

«ОКТЯБРЬ»
«Лекарство против страха»

— 8-40. 12-10. 14, 16. 17-50,
19- 40, 21-30. «Бей, барабан» —
10-30. «Пыль под солнцем» — 
9. 10-50, 12-40, 14-30, 16:20,
18-10, 20, 21-50.

«ПИОНЕР»
«Счастье на поводне» — 

' 9-45, 11-30, 13-15. Кинолекто
рий «Закон и ты» — 15.
«Несовершеннолетние» —
15-20. «Фронт за линией 
фронта» (две серии) — 17-10,
20- 20.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Есения» (две серии) —9-20, 

12. 14-40, 17-20, 20. «Конфор
мист» — 9, 12-20, 14-10, 16,
17- 40, 19:20, 21. «Юнга Север
ного флота» — 10-40.

«СИБИРЯК»
«Соленый пес» — 9-20. «Хи

рурги» — 11. 12-40, 14-20, 16, 
17-40, 19-20, 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
«Ътец Сергий» :— 17. «Боль

шое приключение Зорро» — 
19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД» 

«Мужчина и девушка» —
17, Д9, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
Мультсборник № 68 ■— 11.

«Конец императора тайги» —
18, 2 0 .

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА
25—26 ноября

К О Н Ц Е Р Т Ы
(в двух отделениях).

В программе: народный артист Советского Союза, лау
реат международных конкурсов

Махмуд ЭСАМБАЕВ
(танцы народов мира).

Государственный ансамбль песни и тан
ца Дагестанской АССР.

Начало в 16 и 20 часов.

Отдел по труду Томского 
облисполкома проводит на
бор рабочих посредством за
ключения трудовых догово
ров на 1—2 года для работы 
в районах Томской области. 
Приглашаются механизато
ры, строители и не имею
щие специальности для ра
боты в * лесной промышлен
ности. Заключившим трудо
вые договоры сроком на 2 
года выплачивается безвоз
вратное пособие в размере

200 руб., сроком на 1 год — 
30 рублей, оплачивается про
езд до места работы. При
глашаются только одинокие 
мужчины.

С документами обращаться 
по адресу: г. Томск, пр. ‘Ле
нина, 80, в районах — к. 
уполномрченным отдела по 
труду в райисполкомах, с 9 
до 18 часов, перерыв — с 13 
до 14 часов, выходные — 
суббота, воскресенье.

Городское бюро по трудоустройству и информации на
селения приглашает на постоянную работу в Томское 
пассажирское автотранспортное предприятие № 1: шофе
ров I, II классов и шоферов III класса с переподготов
кой на II класс, кондукторов (мужчин, женщин, пен
сионеров), жестянщиков, медника, токаря, обойщика 
по ремонту сидений автобусов, шлифовщика коленчатых 
валов, электрика-силовика, квалифицированных автосле
сарей, баллонщика, контролеров, руководителя эстрадно
го оркестра и художественной самодеятельности.

Также приглашаются на семимесячные курсы для обу
чения водителей автобусов категорий «Д» с отрывом от 
производства лица, отслужившие в рядах Советской Ар
мии, имеющие образование 10 классов, не моложе 20 лет. 
Стипендия — 100 рублей в месяц.

Обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17.

Бюро по трудоустройству 
и. информации населения 
приглашает на работу 
зкономиста-финансиста, ма
шинистку, рабочих на по- 
грузо- разгрузочные работы, 
стропальщиков, сторожей 
(для работы в Кузовлево), 
кладовщиков, завхоза. Се
мейным предоставляется 
квартира после 3-х лет ра
боты.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Кирова, 17.

Томская ГРЭС-П пригла
шает на работу: машини
стов котлов и турбин, ма
шинистов—обходчиков ко
тельного и турбинного обо
рудования, слесарей и элек
тромонтеров по ремонту и 
обслуживанию оборудования.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Шевченко, 44, телефон 
99-34-45.

Торг «Гастроном» продол
жает прием на шестимесяч
ные курсы продавцов. При
нимаются лица не, моложе 
18 лет с образованием 10 
классов. Выплачивается сти
пендия от 60 до 72 рублей в 
месяц.

Обращаться по адресу; 
г. Томск, пл. Революции, 2, 
в отдел кадров, тел. 2-40-21.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
(есть телефон) в г. Алма- 
Ате на трех- или двухком
натную благоустроенную 
квартиру в г. Томске. ■

Обращаться: г. Томск, ул. 
Студенческая, 29, кв. 4, пос
ле 18 часов.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
на 1-м этаже в г. Боготоле 
Красноярского края на рав
ноценную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Белинского, 62, коми. 516.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает в Томское мон
тажно-наладочное управле
ние для работы в Стрежевом 
на месторождении объедине
ния Томскнефть: монтаж
ников связи II—IV разря
дов, кабелыциков-спайщи- 
ков III—IV разрядов, ‘ элек
тромонтажников. Оплата 
труда сдельная, выплачи
ваются трассовые плюс, рай
онный коэффициент 70 про
центов. Одинокие обеспечи
ваются общежитием.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, или г.. Стреже- 
вой, Томское МНУ.

Администрация, партий
ная и профсоюзная орга
низации медицинских ра
ботников Томского района 

- выражают глубокое собо
лезнование врачу А. X. 
Шагиахметовой по поводу 
смерти ее матери

ШАГИАХМЕТОВОИ 
Мнавари Ибрагимовны.
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